

LABOR

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

SORIA AÑO IV. - JUEVES 8 DE JULIO DE 1937. - NUM. 268

Millares de bajas enemigas en el frente de Madrid

Doctrina del Nuevo Estado * Paqueando

Creemos en la suprema realidad de España. Fortalecerla, elevarla y engrandecerla es la apremiante tarea colectiva de todos los españoles. A la realización de esa tarea habrán de plegarse inexorablemente los intereses de los individuos, de los grupos y de las clases.

Creemos en España. He aquí el punto inicial de la Falange. Su creencia en España, FE en sus destinos y en su historia. En su suprema realidad. Pero España no sólo es, sino que además existe. Una esencia palpada por su existencia que además es una realidad tangible.

Para los tibios, para los timoratos, para los incrédulos, para los escépticos, para los falsos y para los traidores: ESPAÑA es España por tener una existencia real.

Y por eso creemos en España. Tiempos atrás, cuando decirse español era una vergüenza y amar a España convertirse en una bestia troglodita, muchos que olasonaban de patriotas enseñaron a los pueblos a renegar de cuanto poseyera la más mínima partícula de hispanidad. Tarea de españoles era renegar de su pasado y de su gloria. Hoy los tiempos han cambiado por la sangre. Por eso, tarea colectiva de todos, es fortalecer las raíces de la Patria; elevar el espíritu sagrado por y para ella; hacerla grande, ingente, magnífica ante el mundo como lo fué en siglos pasados.

Y radicalmente, por el sentido común del amor y el espíritu conservador de la raza, por dignidad y vergüenza, por deber y oposición a lo que nuestros enemigos quisieron hacer de ella, nos tenemos que plegar inexorablemente, apostólicamente, con la santidad y alegría del martirio y sacrificio, con la FE y acometividad de ímpetu juveniles a esa gran realización.

Sacar por sobre los escombros de esta España, deshecha que el liberalismo nos legó, una España grande e imperial, única en el mundo y libremente soberana.

Y los individuos, uno por uno, altos y bajos, ricos y pobres, pequeños y grandes, todos sin distinción, juntos para esa empresa. Que aunque es empresa de titanes, nada hay que temer, pues dignas de titanes fueron siempre las empresas de España...

Y también los grupos y las clases hermanados en igualdad fraterna y española. En esta igualdad de la voluntad del Caudillo, trocar a España: Igualdad de cenobio. Igualdad de Cristo. Igualdad militar que quiere que la suprema esencia y existencia de España que ha de tantos siglos apenas si latía moribunda, se torne en voluntad férrea de una esencia y existencia con FE y realidad. Realidad suprema de España.

Interesantes declaraciones del General Aranda a periodistas ingleses y americanos

La gran epopeya de la defensa de Oviedo

Oviedo, 7 (a las 20'15). — El General Aranda ha recibido la visita de varios periodistas ingleses y americanos de los que han recorrido estos días el frente de Asturias, a los que ha hecho las siguientes interesantes manifestaciones:

«Como han podido ustedes ver, la situación es serísima. Ante este frente de Oviedo, que desde el punto de vista técnico y teórico parece absurdo, se descubre a todos el valor que tiene el espíritu en la guerra, porque Oviedo se ha defendido y se defiende a base de espíritu. Diríase que las columnas gallegas que avanzaron sobre la capital de Asturias para liberarla del asedio de que era objeto por parte de los milicos, no pudiendo alcanzar con todo el brazo, extendieron el dedo y así consiguieron hacer contacto con los sitiados. Desde entonces, desde Octubre, Oviedo comunica con el resto del mundo por ese camino que entonces se abrió. Un pasadizo de 30 kilómetros.

Aquí, en Asturias, el miliciano rojoes duro y resistente— como que al fin y al cabo es español—; además, el minero asturiano es el más consciente de los marxistas españoles— la mayoría de ellos tiene el aprendizaje y la experiencia de la revolución de Octubre— es como si dijéramos el más «flamencó» de los rojos españoles. Pero en la guerra no saben atacar más que agarrando la cabeza. En cuanto ven a nosotros la más ligera maniobra, se desconcierta. No sabe qué parte tomar. La razón está en la deficiencia de sus mandos. No tiene oficialidad ni jefes.

Puede decirse que en un comienzo, por lo que se refiere a hombres y material, los rojos mantenían en este frente sobre nosotros una proporción de 10 a 1. Ahora ya esa proporción ha bajado en mucho para ellos. Cuando se ve el alarde de fuerzas de su ofensiva de Febrero y el fracaso de su resultado, se comprende que la situación de Oviedo es totalmente segura. En Febrero los rojos atacaron el frente de Oviedo en un frente de 80 kilómetros con 60.000 hombres y 200 piezas de artillería. En ese ataque tuvieron 18.000 bajas; para que se vea la intensidad de su preparación artillera. No hay más que decir que el día 23 de Febrero cayeron sobre Oviedo alrededor de 3.000 granadas de obuses y a día siguiente cerca de 4.000. A esta cifra sólo se había llegado el día 23 de Septiembre durante el asedio en el que recibió Oviedo 2.500 granadas de cañón y 1.500 de aviación.

En nuestra defensa hay que señalar, sobre todo, el valor de nuestros soldados. De estos soldados de cupo, de estos soldados gallegos que, para resistir en la trinchera, tienen un valor insuperable. Es duro, resistente, abnegado, disciplinado en las trincheras. Durante el mes de Febrero hubo casos de soldados al que se le agotó la munición y, sin ocuparse de pedirla y mucho menos de retirarse, con un estoicismo y heroicidad enormes, clavaron sus machetes en los fusiles y, preparada

ciencia de sus mandos. No tiene oficialidad ni jefes. Puede decirse que en un comienzo, por lo que se refiere a hombres y material, los rojos mantenían en este frente sobre nosotros una proporción de 10 a 1. Ahora ya esa proporción ha bajado en mucho para ellos. Cuando se ve el alarde de fuerzas de su ofensiva de Febrero y el fracaso de su resultado, se comprende que la situación de Oviedo es totalmente segura. En Febrero los rojos atacaron el frente de Oviedo en un frente de 80 kilómetros con 60.000 hombres y 200 piezas de artillería. En ese ataque tuvieron 18.000 bajas; para que se vea la intensidad de su preparación artillera. No hay más que decir que el día 23 de Febrero cayeron sobre Oviedo alrededor de 3.000 granadas de obuses y a día siguiente cerca de 4.000. A esta cifra sólo se había llegado el día 23 de Septiembre durante el asedio en el que recibió Oviedo 2.500 granadas de cañón y 1.500 de aviación.

(Pasa a la pág. 2ª)

Días pasados, el festivo general Miaja mandó llamar a su despacho a los periodistas madrileños y a los enviados especiales de periódicos y revistas del extranjero. Una vez que les tuvo reunidos manifestó que la entrevista no tenía otro objeto que el «desvirtuar» lo que en la prensa «rebeldes» y en los periódicos extranjeros se ha dicho y se dice acerca de la caída de Bilbao.

—Me interesa hacer constar—agregó— que la caída de Bilbao, no tiene, ni mucho menos, la importancia que por algunos, especialmente por los «rebeldes», se le quiere atribuir. Bilbao, como objetivo militar, carece de interés y su pérdida no tiene para la España «leal» otra significación que la de un episodio cualquiera.

Después de la retirada de Bilbao, el ejército leal del Norte—terminó diciendo— se muestra cada día más encorajinado, y el episodio nos dará ánimo para una actuación energética que será motivo inmediato y total aplastamiento de los «fascistas».

Ya sabemos como reacciona el «coraje» de los marxistas. Les hemos tomado media España y al intentar explicarlo no han hecho siempre otra cosa que presentarlo como un aliciente más para futuras victorias. Esto que dice ahora Miaja es lo mismo que repitió cuando se les tomó Badajoz, luego lo volvieron a lanzar con Irún y Málaga; posteriormente con San Sebastián. Terminaremos de echarlos de España y continuaremos desde el otro lado de la frontera con estas amenazas espantosas que no tienen más que una explicación: que el que no se consuela es porque no quiere.

Ossorio ha pasado por Tarragona y ha formulado declaraciones a los periodistas.

—¿Existe simpatía en la opinión internacional hacia la España republicana? le preguntó un periodista.

—En el pueblo, es decir, en los elementos populares, sí—contestó—. Y esta simpatía es creciente a cada día, y a ella es a la que hay que cuidar con preferencia.

—¿Debería variar la política de no intervención de las potencias democráticas, pero ¡vaya usted a hacer augurios! Ya hace mucho tiempo que debió ocurrir.

—La política del Gobierno Negrín, por lo que respecta a la guerra, puede provocar una reacción favorable?

—Digo lo de antes. Si de verdad temieran los Gobiernos extranjeros un extremismo español, el actual Gobierno debería tranquilizarlos. Lo malo es que este temor es una farsa. La verdad es que se va contra la República española, aun que sea moderadísima.

Lo que es una farsa, meliflúa Ossorio, es el Gobierno Negrín. El mundo lo sabe y no admite el gato que quieren suministrarle con el «camuflado» de liebre. Aunque el gato sea de la categoría de un Ossorio y Gallardo.

Leemos por ahí: «En plena crisis económica, los diputados franceses del Frente Popular se elevan 600 francos mensuales.» Marxistas al fin y al cabo.

Y los obreros franceses pasando mientras hambre, organizando huelgas y más huelgas inducidos por aquellos vividores. Primeros legítimos.

Se van conociendo detalles muy curiosos sobre Aguirre y Prieto en lo referente a la caída de Bilbao.

Próxima la ciudad a ser conquistada por nuestras tropas, Indalecio Prieto, con propósito de salvar la mayor cantidad posible de material y dinero dió el orden de prescindir de la población civil de Bilbao. A él eso no le interesaba. Lo importante era salvar los negocios. Porque ¡qué les importaba ni a él ni a Aguirre la gente bilbaína si éste último tenía a sus hijas en un magnífico chalet francés y Prieto, al hijo, en la embajada de Washington como agregado!

Una vez puestos a salvo a los suyos, ¿para qué estaban los demás sino para ofrecer sus vidas por salvar el producto de los negocios de los chocolates y al no tener más que el liberalismo de Bilbao?

Buscamos en la Tradición española, Católica, Militar y Jerárquica, el espíritu del Nuevo Estado Nacional-Sindicalista que profetizó José Antonio y que nace de la Unidad fecunda y guerrera del Caudillo y el Pueblo

Los rojos continuaron presionando inútilmente nuestras posiciones de Brunete y el Barrio de Usera

El sector de Alcalá la Real quedó ayer limpio de enemigos. Se derribaron, seguros 16 aviones y 2 probables

Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo

Noticias recibidas hasta las 20 horas del día de hoy

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya.—El enemigo reforzado por algunos batallones, intentó recuperar las alturas de Castro Leiz, contraatacando nuestras posiciones ante las que sufrió un serio descalabro, quedando las laderas sembradas de numerosos muertos.

Frente de Santander, León y Asturias.—Tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO

Frentes de Madrid.—Continuó la presión enemiga en el sector de Brunete, rechazándose violentísimos ataques que causaron a los rojos millares de bajas. Las posiciones de Quijorna y Villafraña del Castillo resistieron reiteradísimos ataques que deshicieron materialmente a las fuerzas asaltantes. Otro de los puntos del frente que el enemigo atacó más duramente fué el barrio de Usera de la capital que desde el día de ayer sufrió repetidos ataques en masa del enemigo, después de una concentración terrible de fuego de artillería. Los ataques, producidos por numerosos carros rusos fueron completamente rechazados, causando al enemigo numerosas bajas de las que muchos centenares de muertos aparecen abandonados en las laderas.

Frente de Soria.—En este frente un ataque a Copernal fué rechazado, causándose al enemigo numerosas bajas.

Frente de Aragón.—Tiroteos.

EJERCITO DEL SUR

En Andalucía se ha limpiado de enemigo el sector de Alcalá la Real, donde aquel había intentado una infiltración apoderándose de varios cortijos; fué desalojado por nuestras tropas que le causaron un centenar de bajas entre muertos y heridos poniéndolos en fuga y recogiendo mucho armamento y material.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire han sido derribados 6 aviones enemigos seguros y 2 probables.

Salamanca, 7 de julio de 1937.—De orden de S. E., el General 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Don Alfonso y doña Victoria visitan a una de sus hijas en Roma

Roma.—Apoyados en el brazo de uno y otro, y compartiendo su emoción, el ex rey don Alfonso XIII y la ex reina doña Victoria conocieron ayer, en el hall de una clínica romana, la nueva del nacimiento de un niño.

La hija de los antiguos soberanos, la princesa Torlonia, fué transportada el miércoles a la clínica angloamericana de Roma, donde dió a luz un hermoso niño, un poco después de las 19'30. La madre y el niño se encuentran en el mejor estado. Después de haber admirado a su

nieta y de haber besado a la princesa, el ex rey y la ex reina salieron juntos de la clínica. En la escalinata, el ex rey don Alfonso ha expresado la esperanza de volver a encontrar a su esposa a la cabecera del lecho de su hija.

Este encuentro, que fué cordialísimo, entre los soberanos españoles, ha sido subrayado con satisfacción por quienes lo conocieron, pues parece ser la prueba de ser exactos ciertos satisfactorios rumores que circulan entre la colonia española.

Camaradas Vicenta y María Inmaculada Chabás

¡¡PRESENTES!!

También la Sección Femenina de F. E. T. tiene ya junto al trono de Dios, la Guardia permanente de las que dieron su vida en servicio de España.

Vosotras, Vicenta y María Chabás habeis caído heroicamente en la cárcel de Valencia.

Entregasteis vuestra juventud a la Falange y la Falange, exigente, os pidió la vida, y se la disteis con la misma naturalidad con que cumpliríais un servicio de nuestra Sección Femenina, diciendo siempre que se recibe una orden: ¡¡Arriba España!!

Que Dios os de el descanso eterno y, como dijo José Antonio, que a nosotros nos lo niegue hasta que hayamos cumplido la última consigna por la que caisteis vosotras.

Camaradas Vicenta y María Chabás: ¡¡Presentes!!

Superación de privilegios

No encarnaría la Falange el espíritu de la actual Revolución Nacional si adoptase gestos políticos con bajas intenciones proselitistas. Preferimos disgustar a un grupo, a una clase social o, en el caso que inspira estas líneas más concretamente a una región, a traicionar el afán transmigrador de todos aquéllos que el 18 de Julio se lanzaron a la calle a liquidar a tiros una situación insostenible.

Fieles a este espíritu, teniendo presente a todos los que cayeron, en los frentes de guerra, en estas horas en que quizás se intenta desbordar un sentimentalismo fácil y provechoso con la voz áspera de siempre porque la verdad no es blanda ni confortable, tenemos que proclamar una vez más nuestras consignas. Entendemos que los hombres y los grupos y las clases y las regiones de España tienen que estar sometidos a una única disciplina nacional pesada, grave y exacta. No es que caigamos en una actitud igualitaria, demagógica. Por el contrario es que sabemos lo que es la jerarquía y entendemos que no hay unidad posible, fundamental, si se levanta sobre puntiagudos privilegios o fueros, bien sean de casta o meramente políticos.

Pedimos y queremos que todos los hombres y las clases y las tierras de España estén colocados en la misma línea estricta de justicia. La experiencia de un modo bien acibarado nos ha enseñado que no hay hombres buenos por fuero si no por hechos. Y solo comprendemos que a más capacidad y fortuna más deberes ineludibles y justos.

Las fechas y el yugo bordados sobre nuestros corazones en nuestras camisas azules nos obliga a ser continuadores de Isabel y de Fernando, forjadores de la Unidad nacional, desmochadores de todos los privilegios y fueros feudales que oponían a la misma. Siempre hemos estado en vanguardia en la lucha contra el reparatismo. En el verano de 1932 desde nuestro viejo semanario «Libertad» de Valladolid, desatabamos una campaña intensísima y documental contra el separatismo vasco, cuando este era casi desconocido ya que se emboscaba en el seno de la minoría parlamentaria vasco navarra o se aliaba en espatadanza, allá en Estella, con elementos dispares que se prestaban a fabricar juntos un estatuto que no fuese laico. Vencidos ahora los separatistas por el hierro y el fuego, la Falange desea que se extirpen todas las causas del separatismo. Es preciso acabar en primer término con todo lo que suponga mantenimiento de hechos diferenciales: los españoles de la región vasca son tanto pero no más que los españoles de las demás regiones. Por eso nuestra política de unidad, que es superación de privilegios y fueros, no puede tolerar propagandas subversivas y traidoras que contribuyan a mantener latentes pretensiones ridículas de superioridad. La Vieja Guardia Nacional sindicalista y la Falange entera han sentido una íntima satisfacción al ver interpretados nuestros anhelos por el Caudillo que ha dado por acabados, de un modo fulminante, en Vizcaya y Guipuzcoa los privilegios que gozaban merced al concierto económico y que no son más que una mínima parte de los fueros y privilegios a que aspiran muchos reparatistas moderados que se ocultan habilmente bajo la bandera bicolor de la Patria.

¡Arriba España!

Javier M. de BEDOYA
Colaborador nacional

El estudio y la técnica al servicio de «Auxilio Social»

La labor abrumadora de ocho meses que ha dado tan copiosos resultados permite hoy al «Auxilio Social» con toda la fuerza de su realidad eficiente apoyarse en los técnicos para preparar minuciosamente el desarrollo futuro y próximo.

El primer día de Julio ha comenzado a funcionar la Asesoría Técnica de «Auxilio Social» de un modo articulado y seguro. Bajo la presidencia de la Delegada Nacional y con asistencia del Secretario y Administrador Nacionales y de los asesores Carmen de Icaza, Cipriano Arapiles, Martínez de Tena, Lozano, Argote, E. Ortega y Pardo, se celebró la primera reunión colectiva que duró más de dos horas. La Delegada Nacional hizo un resumen de todo lo hecho hasta el día y dió orientaciones para la tarea común. De ella son estas palabras:

«Hasta ahora nuestro esfuerzo ha sido impetuoso, intuitivo, CREADOR en una palabra. De ahora en adelante nuestra actividad juvenil y desbordante va a ser consolidada con vuestro tecnicismo y nuestra capacidad organizadora tiene ya con vuestra colaboración la firmeza de lo exacto y de lo justo».

La Asesoría Técnica acordó presentar un plan cíclico total de desarrollo de «Auxilio Social» para la próxima reunión que ha de ser el día 15 y se determinó la forma de trabajo de cada asesor.

Entre los diversos acuerdos destaca el tomado por absoluta unanimidad de que fieles al espíritu del punto 25 de nuestro programa de «incorporar el sentido católico de gloriosa tradición y predominante en España — a la reconstrucción nacional» adjuntar a nuestra tarea al sacerdote D. Andrés María Mateo como asesor de cuestiones morales y religiosas.

El funcionamiento de la Asesoría Técnica Nacional es un paso más para que «Auxilio Social» continúe por el Pan y la Justicia de todos los españoles, con el mismo ritmo triunfal de siempre. ¡ARRIBA ESPAÑA!

MARIANO DEL OLMO

Médico-Odontólogo

AGUIRRE 1

Los pactos nos inspiran asco. Los que pactan, un invencible deseo de disparar

Mujer, ¿por qué lloras?

I
Hemos ido a una aldea cercana los soldados cantando y riendo rebosantes de tanto entusiasmo «ozosos, contentos cual si fuésemos todos alegres festejando la fiesta del pueblo, con el traje mejor que se tiene, con el alma muy limpia, y el cuerpo todo lleno de santa entereza y dejando un amor verdadero, en la jota, que henchida de dulces y santos recuerdos, ascendía gozosa vibrante, rasgando el silencio de la atmósfera tibia y callada, y llegaba a ofrendarle al Eterno el presente de un alma humildita llena de ternuras, llena de recuerdos limpia de torpezas y de amor terreno. ¡Cuai gozaban los buenos soldados cuando entraban cantando en el pueblo!

II
Los travessos chiquillos miraban y en las filas mezclábanse presto, y las mozas abriendo ventanas, asomaban su rostro, tan bello como blanca azucena besada por el céfiro blando en el huerto, lindo rostro que al mozo, inspiraba lo amoroso de un santo requiebro semejante a la flor aromada, con la esencia de un célico ensueño el perfume de un beso divino, la fragancia de un santo deseo. ¡Esperanza de hogares futuros presididos por Cristo en el leño! Todo envuelto en la santa mirada de unos ojos quizá más azules, que el diáfano azul de los cielos. Se reían los mozos mirando como entraba la tropa en el pueblo.

III
En el quicio de misera puerta, con el alma doliente, apenada al mirarnos pasar, tristemente lloraba una anciana. Le traía quizá el pensamiento la tierra lejana, donde el hijo sufría contento pensando en España.

el ataque del rojo, extranjero carente de Patria que ni tiene pureza en el cuerpo ni ternura, ni amor, en el alma ¡Y pensar que en la Cruz Jesucristo redimió, con las nuestras sus almas y ellos, ciegos se obstinan, y niegan de la gloria la excelsa esperanza! Esto acaso sentía en la puerta apoyada la misera anciana, y yo al verla, tan triste, tan triste quise consolarla y en divino silencio, elocuente le dije al mirarla: Mujer, ¿por qué lloras? no te acuerdas que sufre la Patria, y a la Patria hay que darle la vida y el hogar, y la madre, y el alma, y lo santo de un noble deseo y el amor de una santa esperanza? Todo para ella! Hay que darle a España la bravura del cuerpo forjado, la ternura insondable del alma, ofrendarle los besos de madre y el amor virginal de la hermana y la risa del nene pequeño clavel de los cielos, ángel de esperanza germen incorrupto de la nueva España, y consuelo de aquella que espera entre dudas, y penas, y goces, y lágrimas santas. Mujer no te apenes. lo pide la Patria, y hay que darle, lo que Ella merece y merece tanto nuestra amada España, que aún es poca la sangre vertida porque aún tiene la faz mancillada. Cese pues, de tus ojos el llanto, y al mirarnos formar, en la plaza, díle a Dios, que le ofrendas tu vida porque salve la vida de España

IV
Ya no llora la vieja del pueblo porque lleva en las fibras del alma, como flor inmarcchit, y divina, la sonrisa futura de España.

Celestino MONGE
De F. E. T. de las JONS

Posición «La Loma»

Julio 1937. I año del Imperio Azul.

DE LUNES A JUEVES

Día 5 EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya.—En el día de hoy continuó el avance de nuestras tropas en los límites de la provincia de Vizcaya y Santander, ocupándose, después de un brillantísimo combate, en que se derrotó al enemigo, el monte de Castro-Alén, de unos 800 metros de altitud, donde el enemigo había organizado la resistencia apoyado en la fortaleza del terreno.

La derrota del enemigo ha sido completa, apoderándose nuestras tropas del grandioso macizo. Se pasaron a nuestras filas setenta y cinco milicianos con armamento.

Frente de León.—Fuerzas combinadas de Asturias y León han lleva-

do a cabo el envolvimiento del puerto de Somiedo, dejando acorralado y aislado un batallón asturiano establecido entre Somiedo y nuestras antiguas posiciones de Vega de los Viejos. Todo intento de resistencia ha sido inútil, destrozándose a dicho batallón y siendo dispersado otro batallón de una columna que intentó socorrer al primero.

Al enemigo le fueron recogidos en esta acción más de trescientos muertos, entre ellos cinco oficiales y setenta y cinco prisioneros, doscientos ochenta y cinco fusiles, dos morteros y gran cantidad de material y municiones.

Los barrancos de la cordillera se encuentran cubiertos de cadáveres, todavía sin recoger por lo abrupto del terreno.

Como consecuencia de esta operación, han caído en nuestro poder las trece posiciones enemigas que constituían el frente de Somiedo.

Las bajas sufridas por nuestras fuerzas han sido solamente trece.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Madrid.—Un ataque enemigo en la carretera de la Casa de Campo, ha sido rechazado, ocasionándole numerosas bajas y quedando abandonados sobre aquella gran cantidad de muertos.

Otro ataque enemigo en la Cuesta de la Reina, precedido de catorce tanques rusos, fué también rechazado con toda dureza, dejando los rojos el campo sembrado de cadáveres, habiéndosele destruido uno de los tanques y capturado otro.

Un nuevo ataque en el flanco de este sector, precedido de dieciséis tanques, sufrió análogo fracaso.

Frentes de Avila y Soría; Tiroteos. Frente de Aragón: Como consecuencia de un ataque rechazado en el día de ayer por nuestras tropas en el frente de Sabiñánigo, se ha efectuado un reconocimiento, enterrándose un centenar de cadáveres enemigos, entre ellos los de un teniente un sargento y un oficial ruso, quedando numerosos muertos rojos sin enterrar, por estar en zona de difícil acceso, batida por el fuego.

Se recogieron cuarenta y tres fusiles y gran cantidad de material y municiones.

LABOR: Caballeros 27



El domingo hablará al mundo el Santo Padre

Con motivo de inaugurar-se una Basílica consagrada a Santa Teresita

Se radiará al mundo entero a las doce de la mañana

El Santo Padre pronunciará el día 11 de julio, a las doce, una alocución que será radiodifusada con ocasión de la inauguración en Lisieux de la nueva Basílica consagrada a Santa Teresita del Niño Jesús en cuya ceremonia estará representado por el Cardenal Pacelli Secretario de Estado en calidad de Legado Pontificio.

Niños españoles al sol y al mar de Italia

Una organización perfecta al servicio de la salud de millares de niños de todo el mundo

Cuatrocientos escolares disfrutarán este año del gran privilegio

Cada año, durante el verano, de diez a veinte mil niños hijos de italianos residentes en el extranjero, salen de todas las partes del mundo para pasar en las Colonias de Italia en las plazas o en montañas, o bien en los «campings» bajo las tiendas, un espléndido período de tiempo, del cual aquellas juventudes no pierden jamás el recuerdo.

Al cabo de unos años de experimentos, estas colonias marinas y de montaña de italianos del extranjero, se han convertido en verdaderos prodigios de organización. De la higiene a la alimentación, de la

paterna disciplina al orden más entusiásticamente observado, de la asistencia médica a la religiosa, todo está cuidado en la forma más metódica. Durante el verano, la salud física y moral de todos estos millares de niños procedentes de las cinco partes del mundo, se renueva y vigoriza de una forma maravillosa.

De hace tiempo, niños también de diversas nacionalidades pero claro está, de afinidad moral, se han unido a los hijos de los italianos residentes en el extranjero, compartiendo con éstos sus vacaciones en Italia. Niños de Austria y Hungría,

ya han disfrutado de esta beneficio sa iniciativa.

Ahora la invitación ha sido por Roma a un grupo de niños y niñas españolas: es decir, doscientos cincuenta niños y ciento cincuenta niñas de la España Nacional irán a pasar un mes a Italia y saldrán durante el mes de Julio.

Los niños pasarán las vacaciones en Ostia Tirineo, es decir, la playa de Roma, y las niñas irán a poca distancia de la capital.

Italia se sentirá feliz pudiendo hospedar, en ocasión del primer aniversario del movimiento Nacio-

nal Español, llevado a cabo por el Generalísimo Franco, una simpática representación de la juventud de la España nueva, tanto más por tratarse de un caso precisamente de familiares de víctimas inocentes de la barbarie roja, es decir, en su mayoría de huérfanos de gloriosos combatientes españoles, caídos con honor en los campos de la formidable batalla antibolchevique que se dirige hacia la victoria final.

Es preciso recordar que estas colonias veraniegas a las cuales han sido invitados niños y niñas españoles, son uno de tantos aciertos del Fascismo.

Gracias a Mussolini y a la Revolución Fascista, los hijos de los italianos residentes en el extranjero, pasan una temporada bajo el cielo purísimo de la nueva Italia.

Cuando nos asistió la razón no nos importó en absoluto la ley. No hay más ley que esta de la fuerza. Y ya dijo una voz mediterránea que los profetas desarmados perecerán.

Las trincheras y el trabajo

No es un título lírico; no corresponde a una mentalidad ardiente que a escribir literariamente una poesía, un canto al valor, una descripción de vida combativa y de trabajos de topo, cosa que hemos aprendido de los rojillos, en ellos maestros, como sinceramente hay que reconocerlo, tienen muy bien el título de campeones de la destrucción, y ese de la mina abtrreana es de «meritísimos».

Vamos a dar a conocer al público un nombre, que lo ha sido ya anteriormente, por sus campañas carlistas, de gran envergadura, pero no con las modalidades de estos momentos.

José María Arauz de Robles es un simple boina roja, con su mochila, con su fusil, con sus bombas de mano en cinturón. El guerrero, cuando cesó en su cargo de la Junta Suprema Carlista de Guerra, se fué al frente de Vizcaya, y entre agua, nieblas, incendios, bombardeos, toma de cotas y pueblos, pasó los días... pero además, en los ratos libres, acababa una obra, que en verdad es de gigante... para la Paz. Eso es la guerra actual, pelear para conquistar una paz de Dios, que es decir la felicidad terrena...

Allá el 6 de Mayo, en el frente de Ibarri-Amorebieta, daba fin a las cuartillas sobre las que venía trabajando meses y meses con un cuidado exquisito, puesto que encierra en sí nada menos que toda la nueva construcción de España, Grande, Libre, Imperial.

La «OBRA NACIONAL CORPORATIVA», de que es autor nuestro hombre, ha de ser tratada en este periódico y creo que lo será en todos los de la España nacional y en sus radios, con el cuidado debido. Ahora no hemos querido hacer otra cosa que una concordancia. Los que visten las boinas rojas son así, dan la sangre, dan la vida sin rehuir en ningún momento, y acupen el puesto que ocupen, tergan la mentalidad que tengan, con tal de que su edad sea propicia para la guerra, están en el puesto de peligro, como el último soldado de nuestra España; y no olvidan la retaguardia para que a ella llegue los pensamientos llenos del ideal de las trincheras, que son la verdadera luz que ha de alumbrar la vida de la España nueva. (De «El Adelanto», de Salamanca)

La Falange Tradicionalista no ofrece más que un puesto en la lucha. Por eso sus hombres son los más austeros.

Se recrudece la evacuación de Madrid

El desmoronamiento rojo

Todos los días puede leerse en el parte oficial del Generalísimo, cifras de los enemigos que se pasan a nuestras filas. A veces, son batallones enteros. Y no falta alguna compañía de «gudaris», como se recordará, que presenta armas, en un gesto elegante, ante la llegada de nuestras tropas.

Pero hay otro síntoma del desmoronamiento rojo que debe consignarse: la huida a París, a Londres, a Suiza, a la Argentina de los directivos de la Revolución, más o menos asinos y ladrones, generalmente más, a fin de poner en salvo sus vidas y el producto de sus rapiñas.

Además, la evasión de jefes y soldados de la «Brigada Internacional». Hay quien lleva una estadística aproximada de estas evasiones, que por razones fáciles de comprender, no vamos a publicar. Esta estadística puede formarse con la lista de los evadidos a Francia por Port Rou, por Toulouse, por el avión de la «Air France», que no lleva en cada viaje, menos de ocho o diez con maletas bien repletas y los que embarcan en Alicante y en Valencia, para Francia.

Claro está que estos huecos pueden rellenarse con los voluntarios que envía Méjico, Francia y Checoslovaquia, pero si los que entran tienen medios de comunicarse con los que se van, y saben la suerte que aquí les espera, no es de creer que se muestren tan animosos como en aquellos tiempos dorados por el oro del Banco en que protegidos por la Francia oficial, penetraban alegremente en Barcelona, codiciosos de sangre y de botín.

LABOR se ocupa preferentemente de los problemas locales y regionales

Miaja se siente satisfecho

Frente de Madrid.—Las emisoras y los periódicos de Madrid están radiando estos días una nota en la que se dice que el Gobierno de Valencia, atendiendo las sugerencias que le han sido hechas por las autoridades madrileñas, ha ordenado se reanude la evacuación de la capital de España con intensidad y rapidez, con el fin de contribuir a resolver los problemas que afectan a la ciudad. A tal efecto se concederán pasaportes extraordinarios a toda la población civil de Madrid.

Una declaración de Miaja

Frente de Madrid.—El festivo general Miaja ordenó nuevamente a los periodistas madrileños y a los enviados extranjeros que se personaran en su despacho pues tenía algo importante que comunicarles. Cuando todos los llamados estaban ya presentes, les dijo:

—Señores: Les he mandado venir para decirles que estoy muy satisfecho y optimista, pues ya se ha dado una nueva orden para la evacuación de Madrid y, además, en ninguno de los frentes madrileños se ha registrado nada digno de mención en estas últimas 48 horas, lo que prueba que la guerra sigue su curso normal. Esa inactividad demuestra bien claramente la eficacia de mis planes. Lo he dicho y repetido muchas veces: si los «rebeldes» no atacan es porque nos temen y por lo tanto nosotros no tenemos por qué atacar. Esa quietud, llegará a cansar a los «fasciosos» que terminarán por marcharse, levantando el cerco que tienen puesto a Madrid. Y cuando esto ocurra, entonces nuestro avance será irresistible. El plan, como ustedes podrán apreciar es bien sencillo y eficaz, pues con el nos ahorramos muchas energías y vidas. Es cuestión de saber esperar. Para nosotros tiene más valor un mes de espera que dos meses de ofensiva.

Se esperan cambios políticos en la zona roja

Largo Caballero vuelve probablemente a la actividad política

San Juan de Luz.—Informes que se reciben por varios conductos indican que en el campo rojo se preparan grandes acontecimientos de orden político. La vuelta de Largo Caballero a la actividad política, el deseo de la Generalidad de independizarse de Valencia y los movimientos de ciertos grupos contra el Gobierno Negrín son indicios de un cambio de política.

Un decreto del Gobierno rojo

Valencia.—El gobierno rojo de Valencia ha publicado un decreto firmado por Azaña y Prieto, que pone de manifiesto cómo los milicianos no acuden a los llamamientos de movilización, para lo que han tenido que dictar leyes draconianas. Los apartados más importantes del decreto son los siguientes:

Los que no se incorporen a filas cuando sus reemplazos sean movilizados serán castigados: Por falta de asistencia a tres listas de ordenanza, pena de 6 a 20 años de internamiento en campos de concentración, pero cumpliendo antes, mientras dure la campaña, el servicio en batallones disciplinarios.

Los que deserten, pena de doce años de internamiento en campo de concentración, a muerte, cumpliendo antes su servicio de armas en batallones disciplinarios.

El militar que preste servicios en Telégrafos, Teléfonos, en cualquier servicio de comunicaciones y falte a tres listas de ordenanza, pena de 20 años de internamiento a muerte.

El oficial que no esté conforme con el puesto que se le ordene y falte a tres listas de ordenanza, pena de 20 años de internamiento a muerte.

El militar que se inutilice expropiado para no prestar servicio de guerra, pena de muerte.

El facultativo que dé certificado para eximir a algún miliciano del servicio de guerra, multa de 2.000 a 10.000 pesetas y pérdida de las consideraciones sociales de 6 a 12 años.

El militar que vuelva la espalda al enemigo, pena de muerte que podrá ser ejecutada en el acto para que sirva de ejemplo.

El militar que maltrate a un superior, pena de 12 años de internamiento a muerte.

Un legado de 300.000 pesetas para el Hospital de Santo Domingo de la Calzada

Un hijo del pueblo hace a este Centro su heredero universal

Ha sido leída en Santo Domingo de la Calzada, ante los albaceas testamentarios, entre los cuales se encuentra el alcalde de la ciudad, señor Aguilar, la copia del testamento del que fué prestigioso médico de Basurto y distinguido calceatense don Ramón Salazar, quien declaró heredero universal de todos sus bienes al Santo Hospital de su ciudad natal, Santo Domingo de la Calzada con excepción de algunos pequeños legados particulares.

Los bienes del señor Salazar (q. e. p. d.) que ahora recibirá el Hospital calceatense, pueden calcularse en unas 300.000 pesetas.

La muerte del marqués de Larios

El lunes se verificó el entierro en Burgos

Burgos.—Ha fallecido en esta ciudad el Excmo. Sr. D. José Aurelio Larios y Larios, marqués de Larios, que venía sufriendo desde hace tiempo una dolorosa enfermedad.

El finado había nacido en Madrid, en 18 de diciembre del año 1869, y cursó sus estudios en Escocia y más tarde en Madrid, donde se doctoró en Derecho. Más tarde sostuvo con su labor constante y su gran capacidad grandes empresas y negocios. Se dió el caso de que durante la República, pese a tener trabajando en sus fincas y fábricas a centenares de obreros, no tuvo ninguna reclamación por cuestiones de trabajo. Entre los negocios que dirigía, figuraban las azucareras, fábricas de hilados y tejidos, y además era muy entendido en cuestiones agrícolas. Últimamente era presidente del Consejo de Administración de la Editorial Católica.

El lunes se verificó el traslado del cadáver al Cementerio de San José. El entierro fué presidido por el obispo de Palencia, que fué de Málaga, don Manuel González, y el general Cabanellas. Además figuraban en la comitiva el conde de Altamira, un representante del general López Pinto y José María Valiente como delegado de Falange Española la Tradicionalista y de las J.O.N.S., y otras personalidades militares y civiles.

La presidencia familiar estaba presidida por el hijo del finado, marqués de Guadiaro.

Se entachuelan y engrasan botas de campo y de Militares en

Casa del Teñido
Taller de Zapatería, Puertas de Pró, 6. - Soria

¡LABRADORES!

Aceites y grasas para maquinaria

GONZALO RUIZ

MAYOR, 8

ENCAJES DE CAMARIÑAS

En Galicia, Finisterre, fin de tierras, Puente del Puerto sobre el río con locuras de mar, Camariñas, Mugía, la comarca entera de Corcubión. Costa brava, vida dura de hambre y miseria, el hombre en el mar, las mujeres y los niños en negro de luto.

Y entre las manos de las mujeres, en mujeres con eterno pensamiento en el mar con nostalgias de espumas y en ansias de esperas, nace el encaje. Costumbre encajera que trae la leyenda. El barco perdido que llega envuelto de misterio y de nieblas, con mujeres extrañas a bordo, sabias de raras artes, y de lejanías que materializan su sorpresa ante el lino de Galicia, en el encaje.

La industria crece; todas las mujeres son encajeras, palilleras; sus manos mecanizadas, olvidan las caricias, el tacto del hilo, de la flor y de la tierra. Sus dedos entre los palillos se van deshumanando; más y más dibujos, nuevos encajes; pero porque tiene la máquina un alma, se llama cada modelo como su buen nombre: Ramos de San José, La Monada, La Peineta, etc. y una vez más el infante negocio de los intermediarios tiene una presa fácil y un mercado de millones.

¿Qué saben las palilleras de Corcubión de ventas de América, de grandes negocios, ni de grandes empresas?

Prospera el turbio tinglado, sus encajes se venden en Europa y en América, pero las miles de encajeras galleñas, no mejoran ni de jornal, ni de vida ni de seguridad. Hay que dar el trabajo por lo que pagan o quedar sin venderlo, y siguen trenzándose los palillos sin conseguir más que el caso haber cotidiano. Pero llega el día en que la guerra entorpece los mercados, el hilo falta, y los que se enriquecieron a costa de ellos, no piensan con la ilusión de nuevos negocios— en las palilleras de Corcubión. El hambre es peor que nulas de Corcubión. El hambre es peor que nulas, ca, las manos maldicientes de descanso, inútiles, cubriéndose de arrugas de hambre y de torpeza. Los niños ya no encuentran fuerza para el

juego, son la vergüenza patriótica de la piel, del hueso y del raquitismo deformador.

En el nuevo resurgir de España van las mujeres de la Falange, cordiales, de ímpetu, con vigor de justicia, llamando y queriendo como a hermanas a todas las mujeres de todas clases de España. Y cuando en estricta labor de derecho y de justicia, han querido —con el Auxilio de Invierno— dar de comer a esta parte de Galicia, han pedido las palilleras de Corcubión en gesto de señoría, pan para los niños, pero para ellas, el poder volver a su trabajo. Y la Sección Femenina de Falange de Coruña, contra todas las dificultades, sin medios, sin posibilidades, pero con la Fe y decisión y el arranque que hacen verdad todos los milagros, laboran por el Sindicato de encajeras; las manos entumecidas van recobrando agilidad, el entorchocar de los palillos es en cada casa un repicar de alegría y de esperanza. Las mujeres trabajan en grupos sobre el suelo, apoyada la almohadilla en banco y en el regazo duermen a menudo, bien alimentada y sonriente una próxima generación de españolas. El retrato de José Antonio preside cada cuarto; las palilleras de Corcubión no saben quien es, pero sencillamente, instintivamente, juntan su efígie a su tranquilidad recién adquirida; mientras trabajan miran de vez en cuando agradecidas al retrato y a la bandera con las flechas que le sirven de fondo. De repente, espontáneamente, cantan letras pueriles, con cualquier música conocida. Soy Falangista. Soy Falangista, soy de todo corazón; pues José Antonio ayuda al trabajador.

Hoy viven más de diez mil mujeres de Galicia de la industria doméstica y familiar del encaje. El intermediario ha desaparecido; los mercados nacionales y extranjeros irán poco a poco repitiendo sus pedidos, pero ya no habrá injustas fortunas a costa de miseria; ya sólo habrá realidades de Falange. Un Sindicato para el trabajo y para el beneficio.

Gran parte de la población de Santander abandona la ciudad

Temen la proximidad de un ataque de nuestras fuerzas

Barcos ingleses para realizar la evacuación

Bilbao.—Continúa la desbandada de la población civil de Santander ante el temor de un próximo ataque de nuestras tropas. En el puerto están anclados algunos buques ingleses en los que han comenzado a embarcar bastantes fugitivos, entre ellos algunos personajes del que fué gobierno de Euzkadi. Hay quien asegura que entre ellos está el chocolatero Aguirre que se marcha a Francia con el pretexto de solicitar ayuda para la causa de Vizcaya. [A ver que tal está el veraneo!

PROXIMAMENTE Y EN HONOR DE ITALIA, LAS FORMIDABLES PRODUCCIONES

Camino de héroes

Bajo el signo del Littorio

Comentarios

CALOR

Calor. Bravo calor escapa de los toriles del cielo, incendia coloridos. Y en polvo, se va derritiendo la tarde. Tienen una insolación de luz las calles de Soria congestionadas de asfalto. En las densas sombras de los recovecos, bailan la música del viejo casino patrullas de moscas. No pasa nadie. Un coche raudo graznando su claxon. Después vuelve a quedar la calle sola, dormida, callada, despierta y silente; de siesta.

Esta vez, es decir, este año; se ha deshecho contra la vida el tóxico del café, es decir, claro obscuro, dominó de tertulias casi comadrides, paísanos sin quehacer, inercia, nada. Por ahora aquello se fué y se ha quedado una estampá de otros tiempos viva y ejemplar en los cafés, en estos cafés de la guerra. En medio del aría del violín muchas boinas rojas refleja das a la par en muchas lunas no nos dejan olvidar la Verdad Unica del batallón, de la lucha, de que la vida es milicia. Ahora son cafés con energía nueva y sana, inocente como la blancura de los cien vendajes de todos los heridos, que dan valor al café con su valor de hombres.

Para el paseo solamente se han quedado los niños y sus niñas. Y otros niños o niñas porque no se sabe. Cae últimamente la noche con sofoco y animación. Rueda la rueda del Collao. Y sigue, sigue, detrás el calor.

Vida municipal

El Ayuntamiento acuerda perpetuar la memoria de Muga

En la última sesión municipal, y a propuesta del Sr. Sanz Vila, se acordó, por unanimidad, constara en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del glorioso Teniente Coronel Sr. Muga.

Igualmente se tomó el acuerdo de perpetuar su memoria en el salón de sesiones de la Corporación o sobre su tumba, quedando designado el Sr. Sanz Vila para que organice el homenaje que haya de efectuarse.

La suscripción en Soria pro «Acorazado España»

Recaudado en el Círculo de la Amistad.

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes Suma anterior, Rufido Aparicio, Germán Jimeno, Emiliano Cascante, Bonifacio Diez, Antonio Tovar, Felipe Antón Hergueta, Carlos San Martín.

Recaudado hasta hoy 28.365,75

REGISTRO CIVIL

Defunciones: Día 5, Eleuteria Marín. Nacimientos: Día 2, Isabel Barrena López.

Nuestro Teléfono: 119

LABOR

Órgano de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Aviso a nuestros suscriptores

Recordamos a nuestros suscriptores que, como ya saben, el pago de la suscripción deben realizarlo por adelantado. Los que usando de nuestra transigencia no lo hayan efectuado aún podrán ponerse al corriente antes del día 17 del mes en curso, a partir de cuya fecha serán dados de baja cuantos se hallaren en descubierto.



VIDA RELIGIOSA NOTICIAS DIVERSAS

INDICADOR LITURGICO

Día 10, sábado. - Ss. Jenaro, Félix, Felipe, Silvano, Alejandro, Vidal, Marcial, mrs.; Rufina, Segunda, mrs. vgs., Marino, Nabor, Apolonio, Bicanor, Silvano, Leoncio, Mauricio, Daniel, mrs.; Amelberga, virgen. - La misa es de los 7 Hermanos mrs., con rito semidoble y color encarnado; 2.ª oración de los Santos «Libranos, Señor, de todos los peligros»; 3.ª a elección (entre las diversas); 4.ª oración imperada por la paz «Oh Dios, de quien vienen»; 5.ª imperada contra las tempestades. Gloria, sin Credo, Prefación común.

Día 11, domingo 8 después de Pentecostés. - Ss. Pío I, p.; Juan, ob.; Cindeo, Abundio, pbs.; Jenaro, Pelagia, Sidronio, Merciano, Sabino, Cipriano, mrs.; Bb. Vicente Ladicio, Bartolomé, mrs. - La misa es de este domingo con rito semidoble y color verde; 2.ª oración de San Pío I; 3.ª oración de los Santos, 4.ª y 5.ª imperadas (como ayer). Gloria, Credo, Prefación de Trinidad.

Día 12, lunes. - Ss. Juan Gualberto, fd., Hermágoras, Paulino, obispos; Fortunato, dc. - La misa es de San Juan Gualberto, con rito doble y color blanco; 2.ª y 3.ª oraciones, imperadas (como ayer).

Epístola de la Misa del Domingo

(De San Pablo Apóstol a los Romanos, 8, 12-17)

Hermanos: Deudores somos, no a la carne, para vivir según la carne. Porque si vivís según la carne, vais a morir; más si con el espíritu mortificáis las obras de la carne, viviréis. Porque todos los que son movidos por Espíritu de Dios, esos son hijos de Dios. Porque no habéis recibido de nuevo espíritu de esclavitud para tener, sino que habéis recibido espíritu de adopción de hijos, con el cual decimos a voss Alba, Padre. El Espíritu mismo atestigua, a una con el espíritu nuestro, que somos hijos de Dios, coherederos de Cristo, si padecemos con él, para ser también con él glorificados.

Junta General del ilustre Colegio de Abogados de Soria

D. José Calvo Sotelo nombrado decano honorario

Solicitan el honor de organizar los funerales en el aniversario de su muerte

El ilustre colegio de Abogados celebró Junta General el día 5 del actual asistiendo la casi totalidad de los Letrados que lo constituyen y adoptó por unanimidad los siguientes acuerdos: 1º Teniendo en cuenta que una de las facetas más destacadas de la laboriosa vida, del malogrado Jurisperito e ilustre hombre público Excmo. Sr. Don José Calvo Sotelo, fué su actuación brillantísima en el foro y en la presidencia de la Academia de Jurisprudencia, se le designe decano honorario de este Ilustre Colegio de Abogados 2º Recabar como un honor solicitando

Toma de posesión

Ha tomado posesión de su cargo el Agente de Vigilancia don Manuel Patón González.

El nuevo Agente había venido prestando sus servicios hasta el momento de su traslado en la Inspección de Oviedo.

Deseamos al Sr. Patón González grandes triunfos en su nuevo destino.

Por el alma de un falangista

La Juventud de Acción Católica celebrará mañana viernes, a las ocho y media, en la iglesia de Nuestra Señora La Mayor, una misa por el alma del afiliado y falangista don Elías Alvarez Tajahuerce, muerto gloriosamente a consecuencia de las heridas recibidas en el frente de combate.

La novillada benéfica

Al conocerse con todo detalle el cartel de la novillada próxima y la idea de ser un beneficio para cosa tan humanitaria como es atender a los padres de los bravos combatientes, es mucho el interés y simpatía que ésta ha causado, prometiendo una gran animación porque aun faltando diez días como faltan, ya son muchos los aficionados que solicitan se les reserve las localidades.

El cartel de toreros no puede ser mejorado y el de toros sabemos que la Comisión ha adquirido 6 hermosos novillos en Salamanca en la ganadería de don Baldomero Villarroel, de pura casta, los 6 a cual mas bonito y con arrobos. El público el día que se anuncie su descajonamiento los podrá juzgar.

Necrológicas

El día 4 del presente mes falleció en Palencia don Gerardo Aparicio Infartnez.

Reciba su apenada esposa doña María Fresneda, padre don Gerardo Aparicio, hermano y demás familia la expresión de nuestra condolencia.

Anuncios por palabras

Hasta 8 palabras 50 centimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho anualmente a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

SE ARRIENDAN cuadras o locales para almacenes. Para tratar, con su dueño Alejandro Rodríguez, Carretera de Valladolid, Soria.

SE VENDE una becerria recién nacida. Para tratar, con don Julián González, Las Casas.

SE DEBEAN VENDER 45 ovejas con sus crías y 75 borregos en buenas condiciones. Para tratar con Raimundo Alvarez en Andaluz (Soria).

MOLINO. - Se vende o arrienda un molino en Avioncillo de agua viva con su huerto y tres suertes de monte. Para tratar con Francisco Ortiz, en San Esteban de Gormaz.

SE VENDE una máquina aventadora, marca Ajuria, núm. 6, con su motor nuevo. Para tratar, con Fermín Delso, Abión (Soria).

PERDIDA. - Pulsera identidad, nombres Carmen y Antonio, el día 18, entre Hospital Cruz Roja y Aduana Vieja. Se gratificará a quien la entregue en esta Administración.

SE VENDE una máquina trilladora seminueva con todos los utensilios necesarios, marca «Ajuria» núm. 1, con su correspondiente motor, de 18 caballos de fuerza «Lister». Para tratar con Juan Millán, en Pinilla del Campo (Soria).

MAQUINA ATADORA. Habiendo reunido dos por herencia, vendo una a medio uso. Para tratar con Felipe Ojuel, Vellilla de la Sierra.

RECOGED SELLOS para las Misiones. Enviadlos a PP. Misioneros - Logroño - o bien a don Francisco González, representante de Sociedad Azucarera, Ramon y Cajal, 12, Soria.



¡Como ganamos la guerra desde los paseos lápiz en ristre trazando planos sobre la albura del nármol de los veladores!

Refrán antiguo: «Agua del Duero caldo de pollo.»

Refrán moderno: «Agua del Duero «bacillus tifosus.»»

Oímos ayer:

- Tengo unas ganas, seña «Nemesia de que traigan la luz de los «Saltos del Duero»... Porque en el invierno, con el frío, aun podía pasar; pero ahora con 40 a la sombra es mucho sudar a 1'55 cada kilovatio ...

Sobre todo valiendo mucho menos. Por ejemplo 0'60 ...

El «patriotismo» va cundiendo. Ya hasta las rabanizas.

Hace unos meses criar un kilo de patatas costaba treinta céntimos. El jueves último habían subido hasta 0'75 pesetas. Una lechuga antes te la despachaban con una gorda. Ahora te hacen falta por lo menos seis perricas. ¡Claro! ... Como hay que traerlas del extranjero ...

Invitamos a ciertos camaradas a que no tengan reparo alguno en levantar el brazo y saludar al estilo español. Es orden del Generalísimo y de grado o por fuerza tenemos que cumplirla. Pero cumplirla. Y todos ... ¿Enterados ...?

Máxima de muchos vetaguardistas y extrategas de vermu: «La vida es bella.

Si en ella descubrieres tras su huela la honda belleza de que está nutrida y te «quies» aprovechar: ama la vida

y se un «vivo» que es lo único de «pesquis» que [hay en ella].

A. REAN

Enorme expectación del pueblo español ante la próxima campaña de «Auxilio Social»

Se abre el día 10 en provecho de la Madre y el Niño

Después de la importantísima reunión celebrada en la Delegación Nacional para constituir la Asesoría Técnica y estudiar a fondo la «Obra Nacional-Sindicalista de protección a la Madre y al Niño», quedó abierta una nueva etapa en el camino recto y seguro de «Auxilio Social». Cuando se ha logrado consolidar una obra juvenil, creadora y nueva con la aportación técnica, la exactitud con que ha de regirse esta nueva etapa está perfectamente clara y definida.

Por eso el pueblo - que sigue anhelante nuestros pasos - ante el anuncio de la campaña entrega su actividad social para que los perfiles de la Obra se logren enteramente.

La propaganda ha desplegado una actuación constante con objeto de que no quede un solo español sin comprender el alcance de la «Obra Nacional-Sindicalista de protección a la Madre y al Niño». Hoy - en forma escueta - damos a conocer los puntos fundamentales y básicos de ella:

«La «Obra Nacional-Sindicalista de Protección a la Madre y al Niño» vela por la fortaleza espiritual y física de las generaciones venideras. Cuidando de las madres y de los hijos nos preocupamos de la España

del mañana y hacemos posibles nuestras justas aspiraciones de Imperio.»

Diariamente, por medio de este contacto con el público que supone la Prensa, expresaremos el desarrollo del nuevo servicio de «Auxilio Social» en pro del cual se abre la Campaña de Verano el día 10 del actual mes de julio.

Atentos a la sensibilidad del pueblo y seguros de su confianza y ayuda, hemos logrado perfeccionar y mejorar los tipos de emblemas. Es este - en el terreno ágil y ligero de la Obra - un esfuerzo para dar mayor estilo artístico a las cuestiones, colocando unas insignias modernas y originales.

Por todo esto el pueblo contempla expectante el comienzo de la Campaña. Hemos luchado contra el Hambre, el Frío y la Miseria; hoy llegamos con ese lema a nuevos terrenos donde nuestra actuación será eficaz y segura. Condensar la «Obra Nacional-Sindicalista de Protección a la Madre y al Niño» en este lema que llenará la Campaña de Verano compenetrándose con las ansias y afanes de los españoles: Por la Madre y el Hijo. Por una España mejor. ¡Arriba España!

PARA LOS COMBATIENTES

Bajo el Patronato de la Excelentísima Señora del Generalísimo se ha creado la obra LECTURAS PARA EL SOLDADO.

Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra aportando el mayor número posible de libros y revistas.

Los conativos se entregarán en el Gobierno Civil, Jefatura provincial de Prensa y Propaganda.

LABOR

LA ADMINISTRACION Apartado de Correos n.º 17

ATIENZA

Te Deum en acción de gracias en Atienza por la caída de Bilbao

Como a las seis de la tarde del sábado, 19, se tuvo noticia de la toma de Bilbao en esta villa, la cual acto seguido exteriorizó su entusiasmo delirante organizándose una manifestación que, con bandera y la música de Pontoneros recorrió las calles al compás de himnos patrióticos y vivas a España, a Franco, al Ejército, etc., figurando en ella el Comandante de la Plaza y fuerzas a su mando, el Ayuntamiento y demás autoridades, falanges y requetés, margaritas y pelayos, etc. Volteaban jubilosas las campanas de las iglesias, apreciando como por encanto las calles engalanadas. Al llegar la manifestación a plaza de Ruilópez situóse el público ante los balcones de la Comandancia, en la que aparecieron las autoridades. La maestra doña Rosa Galán pronunció una vibrante alocución, y después de haberlo también el Comandante de la Plaza se dirigieron todos a la parroquia de San Juan en la que se cantó el «Te-Deum» de acción de gracias y no contentos con eso, por iniciativa del párroco y con aplauso general, al día siguiente todos asistieron a la función que por encargo de un devoto se celebró en la capilla del Santo Cristo de Atienza. Predicó el párroco D. Julio de la Llana, hicieron guardia de honor, durante la misa los Pontoneros, terminando con otro «Te-Deum», cantado, así como a misa, por un nutridísimo coro de niñas. Así ama Atienza a su Patria y a sus héroes.



VIDA PROVINCIAL

La gratitud soriana prosigue su homenaje póstumo por Mola y Muga

Funerales por sus almas en los pueblos más modestos de la provincia

Olmillos

Con asistencia de las autoridades locales y por acuerdo de éstas, se celebró el día 28 del pasado una misa funeral por el alma del laureado General Mola, y en el día de hoy otra misa funeral también por la del teniente coronel Muga, a las que asistió el vecindario así como los niños de la escuela y el señor maestro. Después de las misas se cantaron los responsos de costumbre, así como por los falangistas fallecidos en campaña.

Muy justo y merecido es el homenaje rendido a los buenos patriotas y defensores de España.

¡Gloria a Mola y Muga! ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Villar del Campo

El Ayuntamiento de este pueblo acordó celebrar funerales por el heroico General Mola, Caudillo de los Ejércitos del Norte.

El día 28 del pasado mes fué el señalado para estos actos; resultó conmovedor y majestuoso con la asistencia de las autoridades y todo el vecindario, las milicias de Acción Ciudadana y Margaritas dieron guardia de honor al catafalco cubierto con la bandera nacional, en medio de un silencio imponente elevaron a Dios sus preces por el alma del inmortal Mola.

Terminado el acto, entonaron los niños de la escuela cantos patrióticos y el himno nacional.

¡Gloria a los héroes caídos! ¡Viva Mola! ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

(Corresponsal)

De La Vega

El día 25 del pasado se celebraron en este pueblo solemnes funerales por el eterno descanso del glorioso e inolvidable Caudillo, Excmo. General don Emilio Mola, costeados por Nicasio Fernández, Agapito Laspeñas, Félix Laya, afiliados a F. E. T. de las JONS, señor maestro de la localidad y vecinos Emeterio Rueda y Valentín Casado.

Ofició el señor Económico de Lería don José Clotet acompañado del señor maestro del mismo pueblo, don Agustín Minguéz. Al final se cantó un responso. — (Corresponsal)

Muriel Viejo

El día 30 de junio, se celebró en esta villa, con asistencia del pueblo en masa una solemne misa de fune-

ral en sufragio del heroico salvador de nuestra provincia, teniente coronel don Gregorio Muga.

Donativos pro Acorazado «España»

El Ayuntamiento de este pueblo ha entregado, según detallada lista, los donativos recogidos entre el vecindario pro Acorazado España y que ascienden a 80,25 pts.

Matamala de Almazán

El día 30 de junio próximo pasado, y previo acuerdo de la Corporación municipal, se celebraron en la iglesia parroquial de este pueblo solemnes funerales por el alma del inicto y glorioso General Excelentísimo señor don Emilio Mola Vidal; y el día 1.º de los corrientes se celebró igualmente solemne funeral por el valeroso y heroico teniente coronel de la Guardia civil don Gregorio Muga, que supo con su valentía al iniciarse el glorioso movimiento nacional salvar a Soria y su provincia de las hordas anarcosindicalistas.

A ambos actos que verdaderamente resultaron emocionantes asistieron las diversas autoridades locales, funcionarios, milicia de Acción Ciudadana, niños y niñas de las escuelas de este pueblo y de la fábrica de La Concepción con sus respectivos maestros, precedidos de sus banderas siendo también portador cada uno de los niños y niñas de su banderita nacional, asistiendo también al acto la mayor parte del resto del vecindario.

La comitiva se congregó al toque de campana frente a la casa consistorial desde donde ordenadamente se partió hacia la iglesia cantando el himno nacional y otros patrióticos.

La ceremonia en la iglesia resultó muy emocionante, dieron guardia de honor al túmulo que habíase colocado, cinco individuos de Acción Ciudadana en medio de un silencio imponente.

Terminados los actos de ambos días en desfile muy ordenado salió la comitiva del templo llegando hasta frente a la casa consistorial donde el señor cura rezó un responso por los referidos héroes General Mola y teniente coronel Muga, y por cuantas personas han muerto en defensa de la Patria. Terminando con varios vivas a España, al glorioso Ejército, al Generalísimo Franco, y gloria a Mola y Muga; y con el saludo a Franco, de ¡Arriba España! Seguidamente por el Ayuntamiento se obsequió a los niños con unos dulces. — (Corresponsal)

Burgo de Osma

Se han celebrado en nuestra villa, solemnes funerales en memoria del Invicto Caudillo General Mola,

muerto trágicamente en servicio de la Patria, gloria, que desgraciadamente ha perdido la España Nacional.

El acto, que resultó verdaderamente grandioso y conmovedor, estuvo presidido por prestigiosas autoridades Militares y Civiles, por el M. I. Ayuntamiento en pleno y los Jefes de las Milicias de F. E. T. de los J. O. N. S.

La magnífica misa y responso del maestro Perossi, interpretada a todas voces por la capilla de música de la Santa Iglesia Catedral, resultó irrochablemente ejecutada.

La misa fué celebrada por el M. I. Sr. Vicario de la Diócesis Dr. don Manuel Gutiérrez, y el responso, por nuestro querido y dignísimo Prelado.

El magnífico catafalco cubierto de riquísimos paños y cubriéndola la bandera Nacional con negros crepones y varios fusiles a la cabecera y testeros, recordaba la figura y el genio militar del Caudillo.

Daban guardia de honor en el presbiterio, un piquete de la Guardia Civil y los abanderados de las milicias.

Las amplias naves de nuestro santa Catedral, estaban repletas de personas de todas las clases sociales deseosas de testimoniar su acendrado patriotismo hacia el valeroso Caudillo desaparecido al servicio de la Patria y rendir su último tributo al inolvidable General.

Un piquete de la Guardia civil al mando del cabo de la misua señor García, desfiló por las calles de la población, seguido de un pelotón de soldados de Intendencia, y las escuadrillas de Flechas y Pelayos con sus respectivas banderas y tambores.

Todos los edificios públicos, así

Garray

En la gran serie de homenajes póstumos consagrados por España y por Soria a sus invictos héroes Mola y Muga, no podía faltar aun que humilde el de nuestro pueblo.

A tal efecto se organizó el pasado día 5 un solemne funeral en su sufragio, y la asistencia de autoridades y pueblo entero realizó tan feliz iniciativa.

¡Viva Mola! ¡Viva Muga! ¡Viva España! (Corresponsal)

Para ellas...

Solicitan madrina de guerra los soldados Domingo Miguel y Julián Sánchez, pertenecientes al Cuerpo de Sanidad Militar, Sección de Montaña, y Andrés Mosquera Varela, Cuartel general del General Truritagoyena.

Gobierno Militar de Soria

Los Jefes, Oficiales, Suboficiales y Clases que, hallándose en situación de retirados, hubiesen solicitado su reingreso en el Ejército y cuyas instancias no hayan sido resueltas, manifestarán a este Gobierno Militar, bien verbalmente o por escrito, con la urgencia posible, el empleo, arma o Cuerpo a que pertenecen, Unidad o dependencia en que fué presentada la instancia para su curso, y fecha de entrega de la misma, con el fin de comunicarlo a la Superioridad que lo interesa, en evitación de perjuicios a los interesados ante posible extravío de dichas instancias.

Soria 5 de Julio de 1937. — El Coronel Gobernador Militar.

AVISO

La salida de Vapores del puerto de LISBOA para América del Sur, durante el mes de JULIO, tendrá lugar los días 4, 6, 13, 21 y 27.

Soria 6 de Julio de 1937. — El Administrador Principal, M. Antonio Morales.

como los particulares, ostentaban en señal de duelo la bandera a media asta y colgaduras enlutadas en memoria del Ilustre General Mola; todos los comercios han permanecido cerrados durante el fúnebre acto.

Bien merecen plácemes los iniciadores del funeral, y no hemos de regatearle el nuestro, pues todo lo merece la memoria del héroe.

Gloria a Mola, Viva España, Viva Franco, Arriba España. — Corresponsal.

Inspección de Primera Enseñanza de la provincia de Soria

Ha recibido en esta Inspección un oficio del Rectorado de Zaragoza fechado en 28 de Junio último que, copiado a la letra, dice así:

«El Presidente de la «Asociación Católica de Maestros Burgaleses, en escrito de 22 del actual, me dice lo siguiente:

«Me permito tener el honor de rogar a V. E., en nombre de esta Asociación, se digne autorizar a los Maestros de las escuelas nacionales de ese Distrito Universitario de su digno cargo, para que puedan concurrir al CURSILLO DE ORIENTACION RELIGIOSA Y PATRIOTICA, que ha de tener lugar en los primeros días del próximo mes de Julio y en las fechas de que oportunamente daremos cuenta a V. E.»

Lo que esta Inspección hace público para conocimiento de los señores maestros de esta provincia y de los pueblos liberados de la de Guadalajara, a fin de que los que quieran tomar parte en dicho cursillo se dirijan por oficio a esta Inspección solicitándolo.

Soria 5 Julio 1937.

Por la Junta de Inspectores,
La Secretaria
Aurelia Gil

* LABOR es un periódico eminentemente agrícola *

¿Sufre usted del estómago e intestinos?

SERBINOL

LE OFRECE CURARLE Y LE CURARA

Para demostrarlo palpablemente sus maravillosos resultados nos honramos transcribiendo a continuación la carta recibida de D. Salustio Rutilán habitante en Getafe (Madrid). Dice textualmente:

«Para satisfacción de Vd. he de hacer constar que desde que empecé a tomar SERBINOL han desaparecido todos los dolores y molestias que venía padeciendo con más o menos intensidad hace 34 años. Si pretendiera hacer memoria de los productos que he usado para combatir mi enfermedad la lista sería interminable sin que ninguno de ellos me haya dado el resultado de su SERBINOL. Aprovecho la ocasión para felicitar a Vd. por su acción en la preparación del SERBINOL y ofrecerme de Vd. art. s.s. v.e.s.m. Firmados: Salustio Rutilán. — Calle Madrid 71. — GETAFE. — (Madrid).»

PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

✠

Rogad a Dios en caridad por el alma de

EL SEÑOR

Don Gerardo Aparicio Martínez

que falleció en Palencia el día 4 de Julio de 1937

D. E. P.

Su apenada esposa doña María Fresneda; padre don Gerardo; hermano don Gonzalo (ausentes); hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes.

SUPLICAN a sus amigos y relacionados una oración por el eterno descanso de su alma.

Soria 8 de Julio de 1937.

El Ilmo. Sr. Obispo de Palencia, se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Algo que hay que dignificar también en la Nueva España es la Prensa. Nos repugnan esos periódicos al servicio de intereses particulares, tan apegados a las cosas de la tierra. Odiamos los adjetivos y los banquetes y proclamamos la alegría combativa de los poetas de la Raza. La pluma debe de ser un fusil antes que una lamidera de necias y antañonas vanidades

Las catacumbas de Bilbao

Uno de los milagros producidos en el cuerpo social por el baño de sangre a que España está sometida, es este renacer de las catacumbas, este nuevo sentido heróico y cristiano que alumbra inopinadamente en un pueblo frívolo y materializado, que no conservaba de la piedad más que los signos formulistas y externos. Han tenido que venir la persecución y el martirio para que el espíritu religioso recobre las calidades que bajo la tiranía de los Césares tuvo en las Catacumbas. En todas las prisiones de España ha alentado ese espíritu; en todos los pueblos privados de iglesias y pastores se ha practicado con más fervor que nunca el culto que se debe a Dios. Se hacía a escondidas; jugándose la vida en el empeño, y dándole gozos cuando las precauciones fallaban. En estos meses inacabables, de pesadilla apocalíptica, hemos visto rezar a gentes que hacía muchos años que no lo hacían. ¡Y de qué manera patética rezaban! Con los brazos abiertos en cruz ante el tosco Crucifijo clavado o pintado en la pared desnuda de un refugio. Con voces que parecían salidas de la misma del tiempo, y en las que huía el identificar el clamor, la profusión de fe de los primeros mártires.

La suerte ha querido que en este mes que nos lleva de San Sebastián a Salamanca, al día siguiente de la entrada en Bilbao de los soldados triunfadores de Franco, sean nuestros compañeros de viaje tres de los que sufrieron un largo cautiverio en los barcos y las cárceles rojo separatistas, y que la victoria de nuestras tropas libertó al fin.

Como en la antigua Roma

Están aun aturridos por la emoción dramática de las últimas horas; la fuga de la cárcel cuando Bilbao estaba aún en poder de las hordas rojas; la incorporación a las avanzadas nacionales; el primer pan blanco y caliente comido desde hace once meses; el viaje hasta San Sebastián entre abrazos y aclamaciones apoteósicas, y, por fin, este retorno a sus pueblos, donde les esperan sus madres, sus esposas, sus hijos, que ya temieron no volver a besar.

Los tres cautivos marcan tres tipos sociales diferentes. Hay un teniente de la Guardia civil, veterano de cabellos grises, que ha subido sin duda peldaño a peldaño hasta su puesto actual, desde las filas más humildes. Hay el simple guardia habituado a la vida en los medios rurales, y que con su ropa de paisano no se diferencia de los aldeanos por cuya seguridad velaba. Y, por último, el hombre civil que debió ser vecino acomodado de su pueblo Ochandiano, para más señas, hombre influyente, con casa propia y comercio o con labranza.

Los tres han estado presos en la misma cárcel y sufrido las mismas privaciones y tormentos. Los tres salieron juntos en una fuga novelesca que nos refieren con el hilo de voz que la emoción demasiado fresca les deja libre. Y de los tres relatos que oímos por turno, y que coinciden en lo esencial, se escapa y se abre paso la gran verdad consoladora: en las cárceles bilbaínas se ha vivido durante unos meses inolvidables la vida de los cristianos primitivos en las catacumbas.

Nos pasábamos el día rezando —nos dice el teniente que, entre paréntesis, estuvo condenado a muerte y al que sólo libró el avance de nuestras tropas—, se acababa un rosario y se empezaba otro. No puede usted figurarse lo que esto nos reconfortaba.

Y los tres muestran los toscos rosarios que para guía de sus rezos construían ellos mismos en la prisión. Están hechos de cordeles finos. Las cuentas son nudos primorosos, como los que trenzan los marineros, y que llaman piñas —piña de rosa, piña de ba rilette, acollador, etc.—, y la Cruz del remate es una obra delicada y paciente, en que el cordel adquiere la calidad de las materias rígidas.

Me muestran también sus libros de rezo, que llevan las firmas de los sacerdotes que con ellos compartían la cautividad. Estos libros eran su única lectura en los días que parecían meses por lo inacabables, en los meses largos como años.

Aislados de sus casas, sin noticias

de sus familias, en los libros santos encontraban consuelo. Acaso los hijos y las esposas los leyeron también, y en un versículo determinado se encontraban sin verse, pero presintiendo, en una común fe y esperanza.

Y estos rosarios y estas cruces son los que besaron en sus últimas horas los compañeros que fueron a la muerte valerosos por confesar a Cristo. Con estos libros rezaron todos en las horas solemnes que precedían a la ejecución. De estos recuerdos inolvidables está llena la retina de estos hombres y parece que les impiden ver el panorama actual. Sus voces emocionadas cantan en igual tono la gloria y el dolor de los martirios.

El guardia civil es el que más ha visto. Su cautiverio ha conocido más cárceles y tenido más duración que el de los otros. Detenido en Oñate en los primeros días del Movimiento, es llevado a la cárcel de Ondarreta en San Sebastián. Allí por llegar le reconoce un dirigente marxista que había sido tranviario y le dice por verie:

—Tú eres el guardia que interviniste en la última huelga. ¡Pues toma! Y le abofetea cobardemente entre el regocijo de sus compañeros. En Ondarreta ve las primeras matanzas de presos: los requetés de Echarri Arana; los oficiales del cuartel de Loyola. Su ánimo empieza a adquirir esa cristiana conformidad que da la religión ante la muerte inevitable.

La caridad de los gudaris

Cuando los rojos huyen de San Sebastián, se llevan con ellos a los prisioneros que sobreviven, y los sepultan en Bilbao en las sentinas de los barcos prisioneros. Allí es el espanto de no poder respirar ni moverse. Hasta para cubrir las necesidades fisiológicas, los verdugos intentan trabas y suscitan obstáculos. Para quinientos cincuenta y tantos presos, habilitan sólo tres letrinas. Hay que hacer una cola de largas notas para evacuar una necesidad. Un hedor de albañal infesta el aire, ya irrespirable. Se quiere que los presos vayan muriendo comidos de miseria.

Pero como el procedimiento es lento, intervienen para abreviarle las pistolas de los verdugos. Nuestro guardia ve morir asesinados a Gregorio Balparda, el liberal ingenuo y honrado que creía en la bondad instintiva del pueblo; al marqués de Arriluce de Ibarra, que había sembrado el bien a manos llenas; a Fernando Cuadra Salcedo, marqués de los Castillejos, un poeta con alma de niño, que se pasó su vida haciendo trovas a la raza española o pirnámica, como él la llamaba. Y a los hermanos González Claso. Este martirio es quizá el más conmovedor de todos. Los hermanos eran dos muchachos que se querían entrañablemente. Al ver que iban a sacrificarlos, se entabló entre ellos un pugilato para pedir a los verdugos que respetasen al otro, contentándose con el suplicio del que lo pedía. Pero los sicarios, para evitarse complicaciones, mataron a los dos, que murieron estrechamente abrazados.

Del barco sacaron a los presos para ir a trabajar en las fortificaciones: llenaban sacos de arena en Guecho; construían parapetos en Lemona y Durango. Después los recluyeron en Larrinaga y aquí asistieron a la matanza de rehenes de prisioneros de Eneo. Se salvaron milagrosamente de aquella masacre y recibieron los últimos adios de las pobres víctimas. Luego empezaron disfrazados con un tenue barniz de legalidad: los fusilamientos de los condenados por los tribunales populares. Los condenados y los que tenían serio a cada momento, rezaban juntos en las horas que precedían al suplicio con estos rosarios que ellos mismos hacían, y con estos libros de devoción que han adquirido ya el valor de reliquias sagradas. Cuentas cosas admirables de estas gentes, que fueron al fusilamiento como a una fiesta: el consue de Hungría, Wacomú, que se vistió de punta en blanco y no olvidó para enfrentarse con el piquete trágico ni los guantes, ni el bastón ni el sombrero, como el capitán Murga, del Estado mayor, que dió una lección de valor sereno y de patriotismo admirable; como el comandante Fernández Ichaso y otros jefes y oficiales de Garellano; como el oficial de la Armada, Jaime Quiroga. Todos se despidieron sonrientes de los que quedaban en la cárcel, asegurándoles que les encontrarían en el Cielo.

Liberación

Es el renacimiento de la fe primitiva; de la fe de las catacumbas que había ahuyentado un siglo largo de comodidades y molice. Y el veterano teniente de la benemérita que estuvo condenado a muerte, y esperó durante veinte madrugadas inolvidables que se fuese a despertar para conducirlo al lugar de la ejecución, parece aún en estos momentos de milagrosa libertad, el más sereno, el más firme de todos. No hay yunque en que se templen los almas de modo más recio que este de la muerte, entrevistado cada minuto y en acecho constante. Las últimas horas del cautiverio fueron quizá las del dramatismo más fuerte. Ya estaban los requetés coronando Archanda y Begaña y se había dado orden de que los cautivos fuesen llevados a Santander de madrugada. Pero entonces surgió la Providencia, encarnada en quien menos podía pensarse. Uno de los jefes de la cárcel era un hombre bueno, un nacionalista apellidado Charterina, que había tenido una taberna muy popular y se había retirado de sus negocios con un modesto capital. Este hombre había sido tratado a los presos humanamente, en contraste con sus antecesoros. Cuando recibió la orden de evacuación, se negó a cumplimentarla y decidió trasladarse hasta las avanzadas nacionales con todos los cautivos. Repartió entre éstos las armas que había en la cárcel, hizo construir camillas para llevarse a los enfermos y salió en medio de la noche cerrada con rumbo a nuestras líneas. La marcha de la larga columna fue penosa y difícil. Pero pudieron alcanzar un puesto nacional, establecido en las inmediaciones de la fábrica de tabacos. Ya no había que temer. Abajo quedaba Bilbao estremecido por las explosiones que volaban los puentes, y abajo quedaba también la cárcel que durante tantos meses había sido catacumba de estos nuevos primitivos cristianos.

A los hombres que aprendieron a rezar en las horas tremendas —muchos acaso no lo hubieran hecho antes—, esos no lo olvidarán ya nunca. Del baño de sangre han surgido a la nueva fe con el brío de los apóstoles y confesores. El recuerdo de los mártires les alumbra constantemente como una lámpara votiva, quien confesó Cristo en estos días y entre estas pruebas, no volverán a olvidar su Santo Nombre. Ahora es cuando España ha llegado a ser definitivamente cristiana. Es el dolor el triste apóstol que ha realizado el milagro.

¿Conoces a Jesucristo?

Te llamas cristiano y católico y como tal has de amar e iniciar a Cristo. Pero «nada se ama si no se conoce». Y el medio más eficaz para conocer la vida de Nuestro Señor, es sin duda la lectura de **Los Santos Evangelios**

El P. Carmelo Ballester acaba de poner nuevamente a la venta sus ediciones del

Nuevo Testamento y de la Imitación de Cristo

en los siguientes modelos y precios:

- Nuevo Testamento (Latín y Castellano) ... pts. 20
- Nuevo Testamento (edición bolsillo, tela, canto dorado) ... » 8
- Imitación de Cristo (tela, canto dorado) ... » 7

Pídalos a reembolso a **Editorial Urbiún S. A.**

Los rojos han establecido su Cuartel General del Norte en Santoña

Se sigue la limpieza del litoral entre Valmaseda y Castro Urdiales

1.500 presos que pasan a nuestras filas engañando a sus conductores

Bilbao. —El grueso de nuestras columnas se han dedicado a limpiar la retaguardia comprendida entre Valmaseda y Castro Urdiales, para continuar el avance sobre esta población en el momento que el mando ordene proseguir el avance. Las unidades de la escuadra nacional vigilan la costa y bombardean las concentraciones que se descubren entre Santoña y Laredo.

Limpieza de Somorrostro

Somorrostro. —Ocupada la población las tropas se han dedicado a limpiar los alrededores, acabando con los marxistas, que no pudieron huir por haberles sorprendido la rapidez del avance.

1.500 presos en libertad

Valmaseda. —Por una estrategia han alcanzado la libertad 1.500 presos. De las cárceles de Bilbao fueron trasladados a Trucios. Al avanzar nuestras tropas los milicianos huyeron, dejando a los presos al cuidado de otros camaradas poco prácticos, con encargo de que los trasladaran hacia Santander. Los detenidos les indicaron la carretera, y cuando llevaban recorrido algunos kilómetros, tropezaron con nuestras tropas.

Algunos de los milicianos al advertirla celada, huyeron y otros se entregaron. La alegría de los detenidos al verse libres fué inmensa.

El Cuartel general rojo

Santoña. —Se ha instalado aquí el cuartel general bolchevique, que ha empezado a saquear la población. También ha fusilado a varios milicianos acusados de querer pasarse a nuestras filas.

Las granadas de gases asfixiantes

Cilleruelo de Bricia. —Se ha examinado la granada de gases asfixiantes que no explotó.

Se trata de granadas de fabricación inglesa y cargadas en tiempos de la guerra europea. A ello se debe el que la carga no fuera de efectos más mortíferos.

Uno de los hospitalizados es el teniente coronel García, jefe del sector.

300 refugiados a Langres

Paris. —Escribe «Le Jour»: «Nuestro corresponsal en Chantilly nos telegrafía que han llegado a Langres 300 refugiados españoles procedentes de Bilbao. Al abandonar el tren estos refugiados levantado el puño y como se les preguntado el motivo de este gesto, uno de ellos ha respondido: —Al salir de España nos hemos comendado que si queríamos ser bien recibidos en Francia, teníamos que levantar el puño.

Estos refugiados serán alojados en un antiguo cuartel. La Intendencia se encarga de su manutención.

El sentimiento religioso en Rusia

Han circulado estos días por los periódicos algunas glosas sobre cierto artículo aparecido en la revista «Bolchevitk», original de un hombre tristemente popular: Yareslavski, director de el movimiento de «Los Sin Dios». Este Yareslavski se lamentan de que existan en plena Rusia roja 600 000 «activistas» cristianos. Teniendo en cuenta que las repúblicas soviéticas cuentan con una población de ciento setenta millones de habitantes, aquella cantidad es, realmente, insignificante. Pero aun así, el sectario bolchevique se indigna, doliéndose de que tales centros religiosos desplieguen la actividad posible y no dejen de ganar prosélitos entre obreros jóvenes.

Esta última circunstancia es precisamente las que nosotros queremos subrayar, porque no sería lo interesante que en la Rusia roja se conservase —como indudablemente se conserva— la fe antigua en el interior de muchos corazones, sino que esta fe prenda en generaciones nuevas, ya formadas en el teísmo integral que es principio categórico

de los soviets. El número de los nuevos cristianos es pequinísimo: la lucecita que encienden en la honda tiniebla religiosa es muy débil. Pero el presagio no debé pasar inadvertido, y una vez más se comprobará que los pueblos necesitan de las supremas verdades religiosas. Que los indicios se robustecen, lo demuestra otro artículo nuestro, este en la «Prawda» de Kosarey, quien se indigna que la juventud comience a reaccionar contra el ateísmo que se la quiere imponer. Y es claro que propugna toda suerte de medidas persecutorias.

Nada tendrá de extraño que en Rusia se inicie un período de recrudescidas violencias contra los adeptos de su antigua Iglesia nacional. Pero no nos pase inadvertido el dato de que los «Konsonols» se infiltran un espíritu religioso para cuya extirpación no se perdonaron crueldades de ninguna especie.

Y es que los tiranos no lo pueden todo. Más aún: Stalin no podrá nada contra la conciencia del pobre campesino que quiera mantener sus creencias religiosas.

Banco Hispano Americano

Capital autorizado
200.000.000 pesetas
Capital desembolsado
100.000.000 pesetas
Reservas
70.500.000 pesetas



EXTRANJERO

BOLETIN

«Se sabe si Inglaterra ha hecho algo a favor de los nacionales para proteger la vida a los que se encontraban en los puertos rojos?» Esta misma pregunta es la que hacen en la actualidad los periódicos alemanes al hablar de la actitud inglesa en la cuestión del Control. El señor Eden ha tenido la osadía de hablar de la neutralidad de Inglaterra cuando el mundo entero conoce cuanto ha realizado aquel país en los puertos bloqueados por los barcos nacionales bajo el pretexto de sus sentimientos humanitarios. La conducta de una sincera neutralidad no podrá ser nunca tener barcos y elementos de guerra en tráfico continuo con los puertos de la zona roja. Esto es lo que ha visto todo el mundo y este es el proceder que tanto Alemania e Italia como la España nacional no pueden soslayar. La proposición de las dos grandes potencias amigas están basadas en los principios justos del Derecho Internacional en lo referente a la neutralidad. Salirse de esa norma es sencillamente, dejarse guiar por otros intereses que no responden a la sagrada misión de la paz del mundo.

A la hora de escribir este Boletín aún no se conocen los resultados de la última reunión que en los primeros días de esta semana había de celebrar el Comité de No Intervención. Cualquiera que sea su resultado hay que afirmar que ni Italia, ni Alemania, ni los demás países anticomunistas, permitirán ningún intento que pueda favorecer, directa o indirectamente, la acción bolchevique en la Europa que tanto ha sufrido y sufre por la filtración del monstruo asiático.

El misterioso viaje a París de Negrín, Giral y otros indeseables

Las autoridades francesas han mantenido en secreto la visita

Parece que han ido a contratar material de guerra

París.—El señor Negrín, Presidente del Consejo de Ministros del Gobierno de Valencia y el señor Giral ministro de Negocios Extranjeros han hecho el viernes pasado un viaje rápido a París cuyos detalles permanecen secretos. Sin embargo se sabe que estaba acompañado por Mariano Ansó, Subsecretario de Justicia, y de un Jurisconsulto; José Quero. Llegaron del aeródromo de Le Bourget el viernes por la mañana en avión, procedentes de Valencia. Según se afirma, los Ministros rojos tuvieron ocasión de exponer en un almuerzo que se dió en la Embajada de España, al que asistieron Mr. Blum, Mr. Yvon, Delbós, Ministro francés de Negocios Extranjeros la situación creada al Gobierno republicano español por los últimos acontecimientos. Salieron del aeródromo de Le Bourget, el sábado a las cuatro de la madrugada con destino a Valencia.

En los centros oficiales franceses no se da ningún detalle sobre esta visita ni sobre su objeto.

La noticia desde Berlín

Berlín. El Presidente del Consejo bolchevique de Valencia, Negrín, pasó el día del viernes en París. Se entrevistó con Chautemps e Ivon Delbos poniéndoles al corriente de las fuerzas militares y del material de que dispone. Este viaje ha sido rodeado del mayor misterio y se cree que Negrín, juntamente con su Ministro de Relaciones Exteriores Giral, han ido a contratar gran cantidad de material en Francia para el caso de que este país recobre su libertad de acción y abandone la no intervención. En los centros oficiales se niega que Francia piense tomar tal actitud y se afirma que el viaje de los dirigentes rojos españoles ha sido para exponer la trágica situación en que se encuentra la España roja en lo relativo a alimentación.

Farmacia "PLAZA"

Droguería y Perfumería
Material fotográfico
«AGFA»

Canalejas, 44
(Soportales)

EDITORIAL URSSON
Especialidad en trabajos tipográficos

LA PRENSA ALEMANA COMENTA LA ACTITUD INGLESA

Los japoneses decididos a asegurar la libertad de navegación por el Amur

Los soviets comienzan a evacuar la zona afectada por el conflicto

Tokio.—Las autoridades japonesas están decididas a asegurar la libertad de navegación por el río Amur y en particular en la parte más profunda que consideran como el límite entre la Manchuria y la U. R. S. En todo caso, no se ha encargado a ninguna cañonera que escolte los vapores manchúes que navegan por el Amur.

Se espera una solución amistosa

El Gobierno de Tokio espera que las conversaciones que el señor Shigemitsu prosigue en Moscú, conducirán a una solución amistosa de la cuestión, pero el órgano oficioso del Ministerio de Negocios Extranjeros ha declarado hoy:

«Nadie puede decir lo que sucederá si las tropas soviéticas se niegan obstinadamente a evacuar las islas Kanchatzu y Chinomuchu.»

Por otra parte, el órgano del ejército ha declarado a la Prensa sobre los últimos incidentes:

«Está acabado, no tenemos intención de entrar en guerra con Rusia, excepto para defendernos; esto depende de la actividad de los Soviets, los rusos nos han provocado y deben retirarse primero, nosotros nos retiraremos después.»

CLINICA DENTAL

VICTOR HIGES
Odontólogo

Canalejas, 8, 1.º Soria

SOLO EXISTE UNA AMENAZA: LA BOLCHEVIQUE

«La paz sólo puede ser salvada si las grandes potencias europeas, abandonando sus egoísmos, persiguen un fin único: la libertad y la independencia de un país atacado por el bolchevismo.»

Berlín.—En el diario del partido nacional socialista el «Voelkischer Beobachter» se dice lo siguiente: Observamos que de nuevo Inglaterra ha agravado la situación y es ella la que no da prueba de espíritu de conciliación cuando es ella también la que constantemente reclama de los demás Gobiernos que den pruebas de buena voluntad. Se debe admitir que Londres forma un frente de intereses comunes con Moscú y Valencia, mientras que Francia no ha adoptado aún una actitud definitiva y que ciertos medios franceses están estudiando con atención el proyecto germano-italiano.

El «Deutsche Allgemeine Zeitung» escribe: «Es tan sólo Inglaterra la que ha adoptado un punto de vista completamente negativo con relación a las sugerencias germano-italianas. Conviene examinar con gran calma la nueva situación. Nuestro proyecto toma en cuenta el hecho que el sistema de control en vigor hasta ahora, ha fracasado por falta de solidaridad. Nuestro proyecto no tiende a debilitar sino a reforzar las garantías de la no intervención.»

La atribución del derecho de beligerante que implica el reconocimiento como Estado, demuestra que nuestro proyecto no es parcial. Aún queda una esperanza, aunque muy tenue, para que el valor constructivo de nuestro afán sea reconocido después de un examen objetivo.

Por su parte el «Lokal Anzeiger» dice: «La negativa opuesta al proyecto germano-italiano por Inglaterra, Francia y la unión soviética significa que las potencias occidentales, de acuerdo con el bolchevismo, rechacen el convenio sobre el cual puede fundarse la paz de Europa.»

Ha sido una gran decepción para Alemania e Italia que este convenio haya sido rechazado sin el menor examen por el Presidente del Comité de no-intervención. Desde el punto de vista de los hombres europeos y no desde el punto de vista de algunas naciones es necesario que el principio de no intervención sea salvado.

Una vez más debe señalarse que la paz sólo tiene que defenderse contra una amenaza: la amenaza bolchevique. La paz sólo puede ser salvada si las grandes Potencias europeas, abandonando sus egoísmos, persiguen un fin único: la libertad y la independencia de un país atacado por el bolchevismo.

Hay que destruir para siempre las vergonzosas fortalezas del feudalismo caciquil. España en su aspiración a engrandecerse en cada rincón y en el Universo, no puede encontrar la resistencia de quienes, por mucho que ahora lo disimulen, no han hecho más que vivir y engordar a costa de hundir, día tras día a España.

A. PEREZ TOMAS
OCULISTA

TELEF. 116 NICOLAS BABAL, 5

Suscribíos y propagad

LABOR

PORTAVOZ DE LA NUEVA ESPAÑA
Precio de suscripción 7'50 al año

NOTICARIO BREVE

Una pregunta a Inglaterra

Berlín.—Comentando la evacuación de refugiados españoles por la flota de la Gran Bretaña, pregunta un periódico alemán: ¿Cuándo se ha preocupado Inglaterra de rescatar a los Nacionales cuando eran víctimas de la furia rusa?

El reconocimiento de Franco en Sudamérica

Nueva York.—Se ha celebrado una reunión de embajadores de países americanos, para tratar del reconocimiento del Gobierno del General Franco.

Los representantes de la Argentina, Perú y Chile, se mostraron partidarios de tal reconocimiento.

Un buque inglés para la evasión de Aguirre

Roma.—Telegrafía de San Juan de Luz que en aguas de Santander se encuentra un buque de guerra británico para embarcar a Aguirre cuando éste se crea en peligro.

Represión del espionaje por los rojos

Valencia.—Celebró consejo de ministros el gobierno Negrín.

Al salir, uno de los ministros dijo que habían estudiado un proyecto de reforma del ejército republicano y acordado la creación de centros especiales para represión del espionaje.

Rayos mortíferos

Bucarest.—El ingeniero Georgi Argani, pretende haber descubierto un aparato, cuyos rayos dirigidos producen la muerte a distancia.

Automovilismo

Berlín.—Se ha disputado en la pista de Roosevelt, en Nueva York ante cien mil personas, la gran carrera automovilística de la copa Vanderbilt.

Se presentaron treinta concurrentes, de los cuales, cuatro alemanes.

Al principio de la carrera iba en cabeza Caracciola sobre «Mercedes-Benz».

El vencedor fué Bert Rosemeyer. En la carrera tomó parte Nuvolari.

Comienza la evacuación

París.—Los correspondientes de Havas dan cuenta de que las fuerzas soviéticas han comenzado a evacuar las islas y la región del río Amur, próximas a la zona en que se produjeron los incidentes. El jefe del Gobierno japonés ha manifestado su satisfacción de que las cosas vuelvan a su estado anterior.—Logos.

Rusia condecora a varios combatientes rojos

Moscú.—Han sido condecoradas, en número de ochenta y cinco, algunas, «personas» que han luchado en el ejército rojo durante la guerra civil española. Algunos miembros de la G. P. U., entre ellos diez judíos, han sido también condecorados por las campañas realizadas en España.

Se reúne el comité marxista

Valencia.—Se reunió el comité nacional del partido marxista. Lamóneda se dirigió a Gonzalez Peña, que se encuentra, según se dice, en Santander, para que se marchase a Valencia inmediatamente.

Construcción de un orfanato en Córdoba

Sevilla.—La diputación provincial de Córdoba ha hecho donación a una dama argentina de una superficie de terreno con destino a la construcción de un orfanato.

La dama es presidenta de la Asociación de Legionarios civiles de la Argentina y cuenta con un importante capital procedente de la colonia española de aquella República.

Se propone construir un orfanato que será de gran utilidad, sobre todo en estas regiones, en donde se han llevado a cabo tan gran número de fusilamientos y de crímenes por las hordas marxistas.

19 requetés liberados

Pamplona.—Han llegado a Echarri Aranz, su pueblo natal, 19 requetés que al mando de su jefe local luchaban desde el comienzo del Movimiento y fueron hechos prisioneros, siendo liberados a la llegada de nuestras fuerzas.

Les fué tributado un grandioso recibimiento, pues se les daba por muertos.

Table with subscription rates: 1 año 7,50 pesetas, 6 meses 4, 3 meses 2, extranjero año 15.

Pago adelantado

LABOR

DIRECCION Y ADMINISTRACION CABALLEROS, 27 TELEFONO, 119 APARTADO, 17 NUMERO SUELTO: Quince céntimos

La segunda jornada de la ofensiva roja en el sector madrileño

LLEGAN A LA PROVINCIA UNOS MIL FARDOS DE HILO SISAL

EL GOBERNADOR CIVIL DE VIZCAYA ANUNCIA EL ENVIO DE QUINIENTOS MAS

SE HAN DISTRIBUIDO ENTRE LAS ZONAS DE COSECHAS MAS TEMPRANAS

Ayer miércoles se han importado en la provincia un cargamento de unos mil fardos de hilo sisal que ha sido distribuido por las zonas de cosechas más tempranas...

En el Gobierno civil nos informamos que el Gobernador civil de Vizcaya ha teleografiado dando cuenta del embarque de otros 500 fardos de hilo sisal igualmente con destino a esta provincia...

Interesantes declaraciones del general Aranda

(Viene de la pág. 1.ª)

La bayoneta, esperaron el ataque contrario. El Tercio, la Legión es el tipo militar insuperable en el ataque; los regulares hacen esta guerra en campo abierto...

El ataque de los rojos ha disminuido muchísimo desde la toma de Bilbao. Indudablemente sienten esa falta de munición; no pueden desarrollar como antes...

Frente a Rivadesella y Avilés ha habido estos días, pidiendo puerto, 12 buques ingleses. Hemos interceptado sus despachos telegráficos.

Vienen protegidos por el destructor «Resolución» y tienen como finalidad evacuar mujeres y niños. Pero es indudable que vienen cargados. Desde luego la guerra tiene muchos puntos de contacto con la de Vizcaya...

«NO nos cansamos de insistir porque todavía existen elementos empeñados en vivir vegetando en la retaguardia feliz y no se dan cuenta que estamos en guerra. La deserción en estos momentos es un pecado gravísimo...

«¡OJOS fascistas y saltimbanquis! La movilización de la retaguardia no es un programa más sino una necesidad imperiosa. Si el instinto de conservación no ha muerto en nosotros y no queremos caer en las legaciones adversas hay que ir al frente.»

El lunes dió en esta capital una interesantísima conferencia, el camarada Giménez Caballero

El público que abarrotaba la sala le tributó estruendosas ovaciones

El lunes pasado, día 5, en el Cine Ideal de esta Ciudad y como tenía mos anunciado, a las 8 de la noche, nuestro ilustre camarada Ernesto Giménez Caballero dió una magnífica conferencia a la que fué invitado todo el pueblo de Soria.

El salón adornado con banderas y colgaduras de Falange y de los Estados fascistas de Europa se hallaba materialmente abarrotado de público que hubo de permanecer en gran parte de pie por encontrarse ocupadas todas las localidades.

Empieza el acto levantándose el Jefe Provincial de F. E. T. de las J. O. N. S. camarada Urbano Faci quien dice:

Camaradas de F. E. T. y de las J. O. N. S., españoles todos: Un deber de camaradería, mejor dicho una obligación impuesta por afinidad imperial, me ordena en este momento que me dirija a vosotros con breves palabras para hacer la presentación de un camarada que si bien no la necesita por ser tan fuertemente conocido en España y fuera de ella, es sin embargo un deber protocolario que para mí representa un placer y un honor.

Porque quien no conoce a Giménez Caballero, al escritor inspirado y culto, al orador fácil y elocuente y al magnífico portavoz de F. E. T. de las J. O. N. S.?

Sus últimas palabras son acogidas con una estruendosa ovación que se une a la tributada a Giménez Caballero cuando a continuación disjónese a hablar.

Este comienza sus palabras haciendo constar la invitación que tuvo en Toledo para hablar en nuestra ciudad, por parte de nuestra camarada Jefe provincial, Marichu Moscardó. Después habla de la importancia espiritual que sobre Madrid tiene Toledo y su Alcázar, con bonitos párrafos dedicados al general presente que es calurosamente ovacionado.

A continuación su autorizada palabra explicita y comenta hechos y normas de la vida nacional en elocuentes frases, que son subrayadas por el aplauso unánime del auditorio.

Dirante el acto las ovaciones premiaron la elocuencia de nuestro camarada interpretándose al final los himnos de las naciones amigas y de España.

LO QUE DICEN ELLOS

«AZANA es la figura más insignificante de España; no es precisamente por su culpa. Su carrera política ha terminado y los periódicos apenas hablan de él. Vive ya como exiliado.»

«Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el escritor comunista Elixé, en un libro que ha publicado de la revolución en la España roja. El libro se titula: «Los de Barcelona» y esto está escrito en las páginas 187 y 188.»

«NO nos cansamos de insistir porque todavía existen elementos empeñados en vivir vegetando en la retaguardia feliz y no se dan cuenta que estamos en guerra. La deserción en estos momentos es un pecado gravísimo y quien por su falta de entusiasmo intensase sus traveses a los llamamientos a filas, debe sufrir las consecuencias inherentes a la traición.»

«Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el periódico «El Diluvio» en su número del día 3 del mes actual.»

«¡OJOS fascistas y saltimbanquis! La movilización de la retaguardia no es un programa más sino una necesidad imperiosa. Si el instinto de conservación no ha muerto en nosotros y no queremos caer en las legaciones adversas hay que ir al frente.»

«Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el periódico «El Diluvio» en su número del día 3 del mes actual.»

«TITULO: «Burocracia.» Un miliciano ante un montón de cartapacios; otro miliciano que se le acerca y le pregunta: «¿Cuál es tu trabajo? Contestación del burócrata: defendiendo la vida.»

«Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dicen dos monigotes marxistas en una caricatura publicada en el periódico «El Diluvio» de Barcelona, con fecha 3 de julio de 1937.»

«ESTA bien la prohibición de la actividad política en el ejército popular. Hay mucha labor en esto, pero es preferible que los comisarios políticos sean pocos y escogidos; porque si había disparidades de interior en los soldados rasos, mucho más grandes eran las disparidades entre los comisarios políticos, cuyo orgullo era insuperable.»

«Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el periódico «El Liberal» de Madrid publicado el día 1 de julio.»

«LA realidad obliga a decir que la situación de los auténticos republicanos no es muy agradable y tenemos que anunciar que lo mismo que toleramos que un anarquista hable en anarquista, los demás elementos del Frente Popular tienen que permitir que nosotros hablemos en republicano.»

«Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice Miguel San Andrés con mucho miedo en un mitin de Izquierda Republicana celebrado en Murcia y recogido en el periódico «Heraldo de Madrid» del día 1 de julio.»

«LA política en Madrid.»

«Esto no lo decimos nosotros. Tampoco lo pudo decir el periódico madrileño «El Liberal» que le han tachado íntegramente unas opiniones acerca de la situación política madrileña. Por lo visto, el lápiz rojo de la censura, por esta vez, ha tachado al «Liberal» todo un artículo que consideraba provocador y faccioso.»

«Destruiremos, en nombre de Dios, todo insulto a nuestra FE que venga con las apariencias de un catolicismo moderado y europeo. ¡Nuestra FE Imperial y española es limpia, ardiente, misionera!»

(Delegación Nacional de P. y P. de F.E.T. y de las J.O.N.S.)

20.000 hombres se estrellan ante el heroísmo de nuestros soldados

Duelos de aviación que coronan de gloria a nuestros pájaros

Por SPECTATOR

«Letanés, 7.—Cierra la segunda jornada de la ofensiva roja y cierran todas las posibilidades de un mínimo éxito de las fuerzas marxistas que han amontonado una cantidad y una calidad de elementos como probablemente no lo hicieron jamás ni podrán volver a repetir.»

De nuevo los esfuerzos marxistas se han concentrado en dos puntos principales que ayer eligieron como objetivos. El fuego de nuestra artillería sobre toda la extensa línea del frente de Madrid ha respondido con entusiasmo vibrante y heroico a los violentos ataques del enemigo.

En los alrededores de Brunete se ha luchado durante todo el día. Nuestras tropas han respondido con un heroísmo y una moral como no es posible imaginarse. La aviación nacional ha hecho su aparición en grandes bandadas y todas las concentraciones enemigas han sido batidas con una seguridad y una certeza eficacia que han dado por resultado nuevas y grandes carnicerías.

A la tarde numerosas escuadrillas de trimotores y aparatos de caza, en número de 12 y 24 aviones, han vuelto a volar sobre todas las posiciones rojas de los alrededores del pueblo, localizando perfectamente las baterías de artillería que pretendían con su fuego continuar una ofensiva que nuestras tropas han parado en seco por este sector.

Peró hay más. Como en el otro punto elegido por el enemigo como frente de sus ataques, en el barrio de Usera se ha repetido hoy el ataque con fuerzas y tanques en número superiores al de ayer. Desde que amaneció el día la artillería roja ha disparado impiacablemente contra las citadas posiciones, que han resistido, impavidos, el fuego enemigo. Mas adelantada la mañana, han empezado a avanzar sus tanques y han habido algunos momentos en

que han llegado a las proximidades de nuestras trincheras hasta 34 carros rusos. En cuanto a la infantería, se puede afirmar que los hombres que han intentado apoderarse del barrio de Usera, pasaban hoy de 20.000, según se confirma por los numerosos pasados que han venido a nuestras filas por distintos sectores de este frente.

Mediada la tarde, la situación en una y otra posición ha quedado absolutamente despejada y nuestros aviones han conseguido éxitos extraordinarios.

Hasta aquí llegan noticias dignas de 6 aparatos caídos en la jornada de hoy. Uno, en llamas, a las siete y media de la mañana en Retamares; otro que fué abatido en las cercanías de Pozuelo de Alarcón; otro derribado en Tarrejón de Illesca; el cuarto en los alrededores de Brunete; otro por los antiaéreos de Navalcarnero y otro en las líneas enemigas, sin que por nuestra parte hayamos tenido que lamentar ninguna desgracia. Tan solo un avión que derribó a uno de ellos tuvo que aterrizar próximo al que acababa de destrozar, con una ligera avería que fué inmediatamente reparada.

La sensación de seguridad de triunfo y de gloria es concreta y se afirma al terminar la tarde de esta segunda jornada que puede señalarse en este momento como meta triunfal para nuestras tropas.

Aprovechando la dureza del combate y la frecuencia con que las tropas han llegado al cuerpo a cuerpo, se han pasado a nuestras filas numerosos milicianos. Todos ellos confirman el descalabro desastroso que han sufrido en los ataques de ayer y hoy. Hasta el punto que dos de ellos para llegar a nuestras líneas han tenido que saltar por verdaderos montones de cadáveres.

¡Viva España!

De lunes a jueves

«EJERCITO DEL NORTE»

Frente de Vizcaya.—Continúa la limpieza del macizo de Castro Alén, cogiéndose en el mismo numerosos prisioneros.

«EJERCITO DEL CENTRO»

Frente de Madrid.—El enemigo ha efectuado en el día de hoy una concentración de fuerzas y ha atacado en el frente de Villanueva de la Cañada y en Villanueva del Pardillo. La intensidad del ataque ha sido grande, sucediéndose los ataques parciales a nuestras posiciones. Han sido duramente rechazados, causando al enemigo muchos millares de bajas.

Una pequeña fuerza, precedida de carros rusos, logró infiltrarse entre las posiciones en dirección a Brunete, donde se encontraba alguna fuerza nacional, acudiendo tropas de reserva que tienen cercado al enemigo.

«EJERCITO DEL SUR»

En el frente de Granada el enemigo se infiltró, intentando aislar Alcalá la Real. Las fuerzas del sector han hecho huir al enemigo, persiguiéndole, y entrando en la población, donde, unidas a la guarnición, continúa la persecución. Fué rechazado un ataque en el sector de la Sierra Lujar.

«ACTIVIDAD DE LA AVIACION»

En el frente de Madrid varios combates aéreos en los que numerosas escuadrillas de caza han obtenido

Junta Recaudatoria Civil

Suscripción 2.ª - 2

Table with names and amounts: Suma anterior 1663.8, D. Crescencio Pascual de Pedro 19.00, D. Pablo Jiménez Gracián 25.00, D. Sixto Condón Rovoy 28.00, D. Rafael Sanz del Amo 100.00, Sr. Juez municipal de Río Seco 10.00, Recaudado en una rifa en Pinilla del Campo 126.80, D. Severino del Campo 25.00, Niños y niñas de Carabantes 20.00, D. Tomás Brieva, de Soria 1.000.00, Niños de la escuela de Frucha 65.00, Escuela de Andalúz 13.00, Suma y sigue 3.145.08

do una señaladísima victoria sobre un enemigo muy superior en número al que han derribado 16 aparatos: 12 caídos en nuestras líneas y 4 en el campo rojo, habiéndose cogido prisioneros algunos de los tripulantes que no fueron muertos en el combate.

Durante el mes de junio el enemigo ha perdido 48 aparatos. Pérdidas propias, 5.

A este primer total de 48 aparatos derribados al enemigo hay que agregar los de este mes, que se elevan a una alta cifra.